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Minha Casa, Minha
Vida atrai mais de
31 mil pessoas em
apenas três dias
Para garantir o cadastramento
de quem não tem acesso à
Internet, Cehap de João
Pessoa funcionará em tempo
integral, de segunda a sexta-
feira, das 8 às 18 horas. P. 8

"

Iniciativa vai garantir o fornecimento de água
tratada para a Grande João Pessoa por mais 30
anos, beneficiando uma população de quase um
milhão de habitantes. Serão investidos recursos da
ordem de R$ 84,2 milhões. A conclusão da obra
está prevista para dezembro deste ano. P.  5

Governo apresenta hoje
projeto de Transposição
Litorânea à imprensa

DNIT anuncia instalação de 35
novas lombadas eletrônicas
Os equipamentos serão adquiridos mediante investimento
de recursos constantes do Programa de Aceleração do
Crescimento (PAC), segundo informou o superintendente
do órgão no Estado, Expedito Leite da Silva. P. 6

"

Rádio Tabajara vai
estrear sua nova
programação no
dia 1º de junho
As emissoras AM e FM vão
funcionar como veículos de
integração e de divulgação
cultural. Programação
também vai incluir  noticiários
institucionais do Governo. P. 9

"

Comemoração pelos 60
anos do Correio das Artes
é adiada por causa de
reunião do governador do
Estado com o presidente
Lula, hoje em Brasília. P. 4

ADIAMENTO"
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O ato de adotar
adoção de criança, no Brasil, ainda
passa por trâmites burocráticos de
habilitação. Também passa pelo perfil
de comportamento dos adotantes.

Trata-se de um procedimento legal e de constru-
ção de um relacionamento.

Com esse aspecto nada animador, o Tribunal
de Justiça da Paraíba instituiu uma Comissão Es-
tadual Judiciária de Adoção (Ceja). Abriu então
as portas, objetivando facilitar e intermediar so-
luções para casos de adoção.

O TJ instalou um posto de atendimento aos in-
teressados nas dependências do Tambiá Shop-
ping, no Centro de João Pessoa. Pelo menos
quinze pessoas se declararam aptas e com o de-
sejo de fazerem uma adoção de criança.

A campanha pretende difundir as formas legais
de adoção, orientar e prestar esclarecimentos
para a quebra de preconceito com relação ao
assunto. Também pretende incentivar a amplia-
ção da adoção tardia – criança na faixa etária
dos seis aos 14 anos.

O resultado da campanha agradou a psicóloga
da Ceja, Malba Delian: "As pessoas que demons-
traram interesse em adotar uma criança terão, a partir
de agora, de procurar a Vara da Infância para cui-
dar dos trâmites burocráticos de habilitação". Os
interessados deixaram dados - como endereço e
contatos - para posterior comunicação.

Há uma pesquisa, de 2008, sobre a adoção de
criança nos municípios. Os municípios onde hou-
ve mais registros de adoção foram os seguintes:

A
João Pessoa (178 casos), Campina Grande (54),
Santa Rita (27) e Sousa (17).

A psicóloga Malba Delian considera os núme-
ros acanhados. E dá sua explicação: “As pesso-
as ainda possuem preconceito com relação à ado-
ção de crianças, preferindo as que têm de zero
até os cinco anos de idade. Também preferem
mais as meninas e de cor branca. Daí ter sido um
dos objetivos dessa campanha a de incentivar a
ampliação da adoção tardia".

A Capital paraibana possui uma entidade que
auxilia as pessoas que querem adotar crianças.
Trata-se do Grupo de Estudos e Apoio à Adoção
de João Pessoa (GEAD-JP). Lenilde Cordeiro,
dirigente do grupo, compartilha da opinião sobre
as dificuldades para se adotar, principalmente nos
casos em que a criança tem uma idade mais avan-
çada. “A maior dificuldade para a adoção é o pre-
conceito com relação à própria instituição".

O ato de adotar uma criança é essencialmente
um ato de amor. Primeiro, vem o amor, depois se
soma a disposição para o desafio, que inclui com-
preensão e dedicação. São duas bandeiras fun-
damentais no dia-a-dia do relacionamento entre
pais e filhos adotivos.

É sempre bom que órgãos, como o Tribunal de
Justiça, se disponham a auxiliar quem deseja fa-
zer adoção. A princípio, um esclarecimento do
passo a passo da adoção é bem-vindo. Princi-
palmente, para tirar essa áurea de dificuldades
que se articulam no meio do caminho do direito
de adoção.

Das pesquisas que fa-
zemos diariamente
para aulas, artigos e
palestras, pinçamos
algumas ocorrências
que denotam como o
consumidor, mesmo
protegido por um bom
Código, ainda sofre
com as artimanhas e a
má-fé de determinados
fornecedores:

1. Fim de plano de saúde dificulta pré-natal de con-
veniada. Grávida de quatro meses, Patrícia da Silva
Júlio afirma não conseguir fazer pré-natal adequado
porque não encontra médicos e laboratórios creden-
ciados pela operadora de saúde contratada. A em-
presa enfrenta problemas financeiros insolúveis, se-
gundo a ANS (Agência Nacional de Saúde Suplemen-
tar). Por essa razão, em fevereiro a agência obrigou o
plano a transferir toda a sua carteira - cerca de 300
mil clientes - a outras operadoras. O site da empresa
informava há alguns dias que os conveniados serão
incorporados por outro Plano de Saúde. Patrícia teve
de trocar de médicos, maternidades e laboratórios,
pois estes não atendem mais por rescisão de contra-
to por falta de pagamento.

2. Banco cobra dívida pelos vizinhos. Com dívida
no HSBC, Elizio Domingues afirma que o banco "liga
para meus vizinhos para me cobrar. Nunca dispo-
nibilizei nenhum telefone a não ser os meus para
efeito de cobrança, o que gera um constrangimento
enorme para mim". Pelo artigo 42, do Código de De-
fesa do Consumidor, inadimplentes não podem ser
expostos ao ridículo, nem cobrados indevidamente.O
HSBC, procurado pela reportagem, disse que conta-
tou Domingues para negociar a dívida. Mas não in-
formou, nem ao cliente nem ao jornal, como obteve o
telefone de vizinhos e que ações tomaria a respeito
do caso.

3. Empresa não entregou cama. A Tok & Stok des-
cumpriu dois prazos para entregar uma cama, diz a
empresária Denise Pinto da Silva. Ela comprou o pro-
duto em 28 de fevereiro, para o filho. A empresa, afir-
ma, se comprometeu inicialmente a entregar a cama
em 6 de março. Depois, mudou para o dia 25. Denise
tornou a reclamar - e conseguiu que o prazo fosse
reduzido para o dia 10, após a empresa atribuir o
atraso a problemas com o fabricante. A cama, po-
rém, não chegou. A Tok & Stok diz que cancelou a
compra a pedido.

4. Cliente reclama de demora no atendimento. A
central de atendimento da seguradora Porto Seguro
levou mais de 20 minutos para atender à ligação do
empresário Milton Turolla Júnior. A lei estabelece que
a espera não pode ultrapassar um minuto. O empre-
sário procurou a empresa para consertar o vidro do
carro. "Vale checar e constatar o "parto" que é ter um
atendimento dentro do tempo estabelecido pela lei."
A seguradora disse que procurou o cliente para es-
clarecer o caso e afirmou que a demora foi um caso
isolado e o reparo do vidro já foi realizado.

5. Loja atrasou entrega de presentes de casamento.
Dois meses após seu casamento, a consultora Ângela
Lucas disse não ter recebido, até o início de março,
presentes que estavam em uma lista da loja por eles
escolhida. "Trocamos alguns produtos que tinham
acabado (no estoque da empresa), mesmo achando
um absurdo. Se escolhemos algum presente, é por-
que gostamos deles. E, se nossos convidados com-
praram, eles deveriam ter separado para nos entre-
gar. A empresa informou que todos os produtos já
foram entregues à cliente Ângela Lucas, que aceitou
receber itens similares àqueles fora de linha.

Consumidor sofre...

Escolas estaduais serão
abertas no fim de semana

O governador do
Estado assinou a lei
que autoriza a
abertura de escolas
públicas estaduais

nos finais de semana, feriados e períodos
de recesso para o desenvolvimento de
atividades culturais e esportivas, em prol
da comunidade. A lei de nº 8.809 foi
publicada no Diário Oficial do Estado de
quarta-feira (27) e para que se faça
cumprir, através das secretarias de Estado
da Juventude, Esporte e Lazer, e da
Educação e Cultura, firmará convênios
com Universidades e entidades afins.

PM forma mais uma turma
no curso de Ações Táticas
Mais uma turma do curso de Ações Táticas
Especiais, ministrado pela Polícia Militar da
Paraíba, concluiu suas atividades e a
solenidade de encerramento foi presidida
pelo comandante geral da corporação,

coronel Marcos Soares de Carvalho, na
segunda-feira (25). O evento ocorreu no
Centro de Educação, em Mangabeira,
quando 16 policiais concluíram o curso
que durou dois meses.

Paraíba terá 65 vagas no
novo concurso do IBGE
O Instituto Brasileiro de Geografia e
Estatística (IBGE) divulgou terça-feira
(26), no Diário Oficial da União, o edital
do processo seletivo simplificado com
3.500 vagas para Agente de Pesquisas
e Mapeamento, distribuídas por 480
municípios em todas as Unidades da
Federação, e no Distrito Federal. As
inscrições vão de 9 a 23 de junho e 65
vagas são para a Paraíba. A taxa de
inscrição é de apenas R$ 16,20 e o
candidato pode se inscrever pela
internet.

Atendimento ao cliente
melhora na Cagepa
A Cagepa, depois de um bom tempo fora

dos trilhos, começa a encontrar o seu
caminho. O Serviço de Atendimento aos
Clientes, sob a responsabilidade da Dra.
Franscilene Lira, em sintonia com a sua
diretoria, mudou para melhor. A busca
por um menor tempo de espera e um
atendimento diferenciado, isto é,
valorizando o cliente como ele merece,
tem sido a meta. Os colaboradores que
chegam, instruídos para esse fim, irão
trabalhar para, no menor tempo possível,
deixar realmente tudo azul naquele setor.

Contrato garante duplicação
da BR-104 Campina/Caruaru
Na matéria da página 4ª da edição de
ontem, sob o título contrato garante
duplicação da BR-230, houve um
equívoco já que na verdade trata-se da
BR-104, no trecho Campina Grande a
Caruaru. A duplicação da rodovia se dará
numa extensão de 70 quilômetros. Os
recursos são do governo federal, mas o
Estado está pleiteando a execução
através de um contrato de delegação.

O site da empresa
informava há alguns
dias que os
conveniados serão
incorporados por
outro Plano de Saúde ...

Fernando Vasconcelos
redacao@auniao.com.br

*Fernando Vasconcelos é promotor de Justiça e advogado
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O Ministério Público da Pa-
raíba promoverá nos dias 4 e 5
de junho o Seminário “Crian-
ças, Adolescentes e o Direito
Humano à Educação: Paradig-
mas e Desafios”. O encontro
acontecerá no Centro de Con-
venções Cidade Viva, no bair-
ro do Bessa. As inscrições estão
abertas na sede da Promotoria
da Infância e Juventude, locali-
zada no Centro da Capital.

O seminário que vai discutir
a Educação na perspectiva dos
direitos humanos deverá reu-
nir cerca de mil pessoas, entre
profissionais de Educação, es-
tudantes, profissionais da área
de Direito, Psicologia, Serviço
Social e demais atores do Siste-
ma de Garantia de Direitos de
Crianças e Adolescentes.

Palestras serão ministradas
por especialistas em Educação
e por Promotores de Justiça do
país que vêm dedicando seu
trabalho a essa temática. Den-
tre os temas que serão aborda-
dos no evento estão o Estatuto
da Criança e do Adolescente, o
bullying e ciberbullying e a di-
versidade. Os promotores da
Infância e Juventude de João
Pessoa Alley Borges Escorel e
Soraya Escorel também farão
uma palestra sobre a legislação
que determina que as escolas
realizem um trabalho de en-
frentamento ao bullying.

 
DIREITO FUNDAMENTAL

A Promotoria da Infância e
Juventude de João Pessoa esta-
beleceu em seu Plano Anual de
atuação a realização de even-
tos voltados à discussão sobre
os direitos das crianças e ado-

Crianças e adolescentes
são tema de seminário

lescentes. Este ano, o tema es-
colhido foi o direito à Educação.
“O direito à educação é um di-
reito fundamental para o exer-
cício da cidadania e para o ple-
no desenvolvimento de crian-
ças e adolescentes, sujeitos de
direitos e pessoas em condição
peculiar de desenvolvimento”,
explicou Alley Escorel.

Para o promotor de Justiça, o
Seminário que será promovido
em junho, com o apoio do Mi-
nistério da Educação será um
momento muito importante de
reflexão e discussão sobre o di-
reito humano à educação, con-
siderando paradigmas e desa-
fios na contemporaneidade.
“Olhares e ações interdiscipli-
nares são essenciais para a ga-
rantia efetiva dos direitos de
crianças e adolescentes, cientes
do princípio da prioridade ab-
soluta”, enfatizou o promotor.

 
INSCRIÇÕES

Os interessados em partici-
par do Seminário “Crianças,
Adolescentes e o Direito Huma-
no à Educação: Paradigmas e
Desafios” podem procurar a
Promotoria da Infância e Juven-
tude da Capital ou ligar para o
telefone (83) 2107-6124. As pré-
inscrições devem ser feitas via
internet através do site do
MPPB (www.pgj.pb.gov.br) ou
do endereço eletrônico
www.prioridadeabsoluta.com.br.

Após efetuar a pré-inscrição on
line, a pessoa deve se dirigir à Pro-
motoria da Infância e Juventude
da Capital para efetuar o paga-
mento da inscrição no seminário.
Estudantes pagarão R$ 25,00 e
demais participantes, R$ 50,00.

História da Comunicação
abre encontro na UEPB

Foi aberto na manhã dessa
quarta-feira (27), no auditório
da Faculdade de Administra-
ção da Universidade Estadual
da Paraíba, o 2º Encontro de
História da Comunicação da
UEPB. Com a presença de alu-
nos e professores de Jornalismo,
o evento pretende contribuir
com reflexões sobre a prática
da comunicação empresarial,
refletir o papel do jornalismo
de denúncia e discutir aspec-
tos da produção de reportagens
especiais.

Durante a abertura do En-
contro, a professora Fátima
Araújo, diretora do Centro de
Ciências Sociais e Aplicadas
(CCSA), mencionou a participa-
ção e produção do Departamen-
to de Comunicação Social nos
últimos tempos e parabenizou
os organizadores por mais essa
produção.

Na opinião do professor Rô-
mulo Azevedo, integrante do
Departamento de Comunicação
Social, “nunca ocorreram no cur-
so de Jornalismo tantos projetos
de extensão como vem aconte-
cendo agora. Isso mostra que a
faculdade não se limita apenas
aos ensinamentos que são dados
em sala de aula, mas que, em
eventos dessa natureza, pode-
mos complementar e até enri-
quecer o nosso conhecimento”.

Responsável pela palestra
inaugural, o professor Gilson
Souto Maior, com 44 anos de
experiência na área jornalísti-
ca, abordou o tema ‘Jornalismo
empresarial, perspectivas atuais’,
mostrando aos estudantes outras
possibilidades de se trabalhar
na área, sem necessariamen-
te estarem empregados em
veículos como rádio, televisão
ou jornal.

PB é destaque em Bolsa
de Negócios Turísticos

Um exemplo do sucesso do Estado no evento, realizado em Santa Catarina, foi a agência
de turismo Rogetur, que ficou em 2° lugar entre os maiores vendedores no Nordeste

Cleane Costa
REPÓRTER

Seplag elabora
plano para a
reconstrução
do Estado

A Secretaria de Planejamen-
to e Gestão (Seplag) já começou
as primeiras reuniões internas
para a estruturação do plano
de reconstrução da Paraíba
para o biênio 2009/2010. Um
seminário interno com todas as
equipes do órgão foi iniciado na
segunda-feira (25), para identi-
ficar competências departa-
mentais e gerenciais.

O plano será construído em
parceria com todas as secreta-
rias estaduais, órgãos e outras
instituições a serem convida-
das.

O Plano Plurianual (PPA) e a
Lei de Diretrizes Orçamentá-
ria (LOA) darão vazão ao Pla-
no de Reconstrução e, para
atender a legislação vigente,
ambos deverão ser entregues
à Assembleia Legislativa (AL)
até setembro.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

Paraíba alcançou desta-
que entre os participan-
tes do 15º Workshop

Mercosul  -  Bolsa de Negócios
Turísticos, que reuniu mais de 10
mil pessoas, entre agentes de via-
gens, operadores e imprensa es-
pecializada do país e exterior, no
Balneário Camboriú e Penha, no
parque temático Beto Carrero
World, em Santa Catarina.

 De acordo com o diretor de
marketing da empresa Parai-
bana de Turismo - PBTur, Pe-
dro Madruga, o estande parai-
bano foi bastante visitado,
numa demonstração de que o
novo modelo adotado pelo ór-
gão, com foco em uma política
mais agressiva de marketing,
está no rumo certo.

Como prova do sucesso da par-
ticipação da Paraíba no evento,
a agência de turismo Rogetur, de
João Pessoa, ficou entre as 49 ope-
radoras  - do Brasil e do exterior
- que representam os maiores
vendedores do Beto Carrero
World e do turismo nacional em
2008/2009. No Nordeste, a em-
presa paraibana ficou em  2° lu-
gar em vendas, perdendo a 1ª
colocação para a Miraceu Tur, de
Teresina (PI). A 3ª colocada na re-
gião foi a Hermanos Tour, de São
Luís (MA). As agências vencedo-

ras foram agraciadas com o tro-
féu Campeões de Venda.

O diretor de Marketing da PB-
Tur, Pedro Madruga, enfatizou
que a participação da Paraíba no
evento faz parte da nova políti-
ca de divulgação do potencial tu-
rístico do Estado, em promover
o intercâmbio entre destinos tu-
rísticos e empresas do setor com
agentes de viagens, operadores
e imprensa especializada do país
e exterior.

Folheteria contendo as princi-
pais atrações turísticas da Paraí-
ba, como Areia Vermelha, o Por
do Sol do Jacaré, as Itacoatiaras,
o Lajedo de Pai Mateus, o Vale
dos Dinossauros, as praias, re-
servas ecológicas e monumentos
históricos, foi distribuída com os
visitantes da BNT Mercosul, que,
segundo o presidente da PBTur,
Rodrigo Freire, tem se transfor-
mado nos últimos anos em um
dos eventos mais importantes
de turismo do Brasil. Para ele, o
evento se constitui numa exce-
lente oportunidade para facilitar
os contatos e gerar negócios en-
tre vendedores (expositores) e
compradores (participantes).

Este ano, 5.312 importantes
profissionais de turismo circu-
laram na feira de negócios du-
rante os dois dias do evento (22 e
23 de maio), o que representou
um aumento de 3,5% em relação
ao ano passado.

Paulo Dantas
ASCOM DA SEPLAG

A
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Comemoração do aniversário
do Correio das Artes é adiada

Convocação feita por Lula ao Governo do Estado adia homenagem ao suplemento literário mais antigo do país

comissão organizado-
ra das comemorações
de aniversário do Cor-

reio das Artes, suplemento li-
terário mais antigo do país em
circulação e editado pelo jor-
nal A União desde 1949, adiou
a solenidade que seria reali-
zada hoje à noite na Funda-
ção Casa de José Américo, no
Cabo Branco, a partir das
19h30, para uma data ainda a
ser definida.

O motivo do adiamento foi
a convocação feita pelo presi-
dente da República, Luiz Iná-
cio Lula da Silva, ao governa-
dor do Estado, José Maranhão,
que foi a Brasília tratar de as-
suntos de interesse da Paraí-
ba. Segundo informou o supe-
rintendente de A União, jor-
nalista Nelson Coelho da Sil-
va, a nova data será definida
pela Comunicação Institucio-
nal do Governo do Estado le-
vando em conta a agenda de
trabalho do governador.

Definida a nova data, a sede
da Fundação Casa de José
Américo vai reunir escritores,
jornalistas, acadêmicos, per-
sonalidades do meio cultural,
social e político, e leitores do
suplemento, que é considera-
do um exemplo de resistência
no Jornalismo Cultural Brasi-
leiro, além de ser uma impor-

A
REPRODUÇÃO

Governador
participa de
solenidade
em Brasília

O governador da Paraíba
participa, hoje, em Brasília, do
lançamento do Plano Nacio-
nal de Formação de Professo-
res da Educação Básica, aten-
dendo convite do presidente
Luíz Inácio Lula da Silva. A
solenidade está prevista para
as 17h30, no Centro de Con-
venções Brasil 21.

O plano tem como objetivo
valorizar a formação de pro-
fessores da educação básica
no país. As necessidades de
cada Estado foram mapeadas
e farão parte de planos estra-
tégicos de atuação. A Paraíba
e outros vinte Estados elabo-
raram seus respectivos planos
em regime de colaboração
com o governo federal e os
municípios, apontando a ne-
cessidade de formação inicial
ou complementação pedagó-
gica ou segunda licenciatura.

Em cada Estado, o plano foi
elaborado por uma comissão
composta pelo secretário es-
tadual, o representante dos
secretários municipais, os re-
presentantes das universida-
des públicas e um represen-
tante do Ministério da Educa-
ção.

A demanda dos professores
que necessitam de formação
será atendida por universida-
des públicas, estaduais ou fe-
derais, e pela Universidade
Aberta do Brasil (UAB) - pro-
grama do governo federal de
graduação à distância.

Cleane Costa
DA SECOM

Lula lança hoje Plano Nacional de Formação de Professores, em Brasília

#
Solenidade seria
realizada hoje na
Fundação Casa de José
Américo. Nova data
será definida em
conjunto com a
Comunicação
Institucional do Estado

Diálogo prevalece e delegados
decidem não retomar a greve

Os 105 delegados de Polícia
Civil presentes à assembleia
da categoria em Campina
Grande, na noite da terça-fei-
ra (26), decidiram por unani-
midade não retomar a greve
suspensa em fevereiro com a
posse do atual governador do
Estado. "A presença de Gus-
tavo Gominho teve influência
direta na decisão que toma-
mos", comentou o vice-presi-
dente da Associação em Defe-
sa das Prerrogativas dos De-
legados de Polícia Civil da Pa-
raíba (Adepdel), delegado Ste-
ferson Nogueira, ao avaliar a
participação do titular da Se-
cretaria da Segurança e da De-
fesa Social na assembleia ge-
ral da categoria.

Os delegados também deci-

diram aguardar até o mês de
setembro uma contrapropos-
ta do Governo do Estado. Se-
gundo Steferson Nogueira,
além de Gustavo Gominho,
outra presença importante
nas assembleias da categoria
tem sido a do Delegado Geral
de Polícia Civil, Canrobert Ro-
drigues. "Na gestão anterior,
não havia esse contato. Agora
sim, há um canal aberto de
negociação e a sensação de ple-
na confiança em relação ao se-
cretário.

Tanto é que até então trata-
mos diretamente com ele e não
com o governador", afirmou o
delegado. Foi a primeira vez em
que um secretário da Seguran-
ça esteve presente em uma as-
sembleia realizada por policiais.

tante conquista da sociedade
paraibana.

O Correio das Artes é uma
publicação ímpar que, com a
maturidade conquistada ao
longo de seis décadas de exis-
tência, é capaz de demonstrar
um frescor editorial de fazer
inveja a qualquer jovem pu-
blicação. Na edição especial e
comemorativa, o suplemento
segue sua tradição, trazendo
um misto de textos que man-
tém a veia literária, mas que
contempla também todas as
artes - cinema, teatro, música,
dança e artes plásticas. Trará
também um importante resga-
te histórico do seu ideário, atra-
vés de depoimentos de escrito-
res, colaboradores e ex-editores.

Paraíba participará de Feira
Internacional de Calçados

Confirmada a participação de
13 empresas paraibanas na
Francal - Feira Internacional de
Calçados, Acessórios de Moda,
Máquinas e Componentes, que
vai acontecer no período de 14
a 17 do próximo mês de julho
no Pavilhão do Anhembi, em
São Paulo. Uma série de reu-
niões já vem sendo mantida
pelo presidente da Compa-
nhia de Desenvolvimento da
Paraíba (Cinep), João Laércio
Fernandes, com prefeitos e
pessoas do segmento de cal-
çados.

Segundo ele, essa é uma estra-
tégia utilizada para que os em-
presários paraibanos tenham a

oportunidade de divulgar os
seus produtos em feiras e even-
tos nacionais. A Francal reúne
todos os anos, empresas nacio-
nais e internacionais que lan-
çam oficialmente as coleções e
tendências de calçados e aces-
sórios para a primavera-verão.

De acordo com os organiza-
dores da feira, a estimativa é de
que os negócios gerados duran-
te o evento e como resultado dos
contatos feitos na ocasião ren-
dam vendas para as empresas
até quatro meses após a sua re-
alização. A participação das
empresas paraibanas na Fran-
cal é proporcionada pelo Go-
verno do Estado, através da
Cinep e de convênio com o Se-
brae-PB e Sindicato da Indús-
tria de Calçados da Paraíba.

Teresa Duarte
DA CINEP

Sai resultado
de concurso
simplificado
da Codata

 Codata divulgou a rela-
ção dos candidatos classi-
ficados para o cargo de di-
gitador. Dos 421 inscritos,
379 compareceram à sele-
ção, que ocorreu neste final
e início de semana.

Eles serão recrutados em
caráter temporário de
prestação de serviços, por
até seis meses. Com remu-
neração de R$ 700, e con-
forme edital, a contratação
será feita de acordo com a
disponibilidade de vagas
existentes e as necessidades
da Codata.

A seleção consistiu em
análise curricular e teste de
digitação. O resultado já
está disponibilizado no site:
www.codata.pb.gov.br
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Água garantida por mais de 30 anos
Projeto da Transposição Litorânea que será apresentado hoje beneficiará quase um milhão na Grande João Pessoa, com investimeto de R$ 84,2 mi

Governo do Estado
apresenta nesta quin-
ta-feira (28) o projeto de

construção da Transposição
Litorânea, destinada a solucio-
nar o problema de abastecimen-
to de água tratada da Grande
João Pessoa por mais 30 anos,
beneficiando uma população de
quase um milhão de habitantes.
Serão investidos recursos da or-
dem de R$ 84,2 milhões, tendo
como fonte o Plano de Acelera-
ção do Crescimento (PAC). A
conclusão está prevista para
dezembro. A apresentação será O sistema Gramame/Mamuaba abastece atualmente a Grande João Pessoa

José Nunes
DA SECOM

O

  MARCOS RUSSO

às 10 horas, no canteiro de
obras da Construtora Camar-
go Correia, na BR-101, próxi-
mo à Manzuá.

O projeto esteve paralisado
durante toda a gestão anterior.
Com a retomada desse empre-
endimento, o Governo do Esta-
do eliminará quaisquer riscos
de racionamento de água em
cinco municípios paraibanos do
Litoral, cuja principal fonte de
abastecimento é o sistema Gra-
mame/Mamuaba, construído
no governo de Tarcísio Burity
há mais de 20 anos e que tinha
como horizonte de atendimen-
to o ano de 2000. Os municípios
beneficiados são, além de João

Prefeitos se comprometem com
redução da mortalidade infantil

A reportagem de A UNIÃO
ouviu alguns prefeitos que assi-
naram na terça-feira (26) no Pa-
lácio da Redenção, na presença
do ministro da Saúde José Go-
mes Temporão e do governador
da Paraíba, o Pacto pela Redu-
ção da Mortalidade Infantil. O
prefeito de Campina Grande, Ve-
neziano Vital do Rego afirmou
que o município continuará fa-
zendo investimentos na saúde e
que o pacto fortalecerá as políti-
cas voltadas para este importan-
te setor. Veneziano disse que sua
administração já triplicou a atu-
ação dos PSFs, investiu na quali-
ficação do pessoal e na infraes-
trutura da Maternidade Elpídio
de Almeida. O prefeito acrescen-
tou que nos próximos meses as
ações do pacto registrarão seus
primeiros resultados.

O prefeito de Cajazeiras, Léo
Abreu, acredita que a meta de
reduzir a taxa de mortalidade
infantil em 5% ao ano é possí-
vel de ser alcançada e mais do
que possível este é um compro-
misso necessário. Léo Abreu
destacou que somente as três
esferas de governos podem
efetivamente reduzir os índi-
ces de mortes de bebês. O pre-
feito disse que a região polari-
zada por Cajazeiras tem uma
alta mortalidade infantil antes
mesmo do parto, e a visita do
ministro Temporão à Paraíba
representa um compromisso
efetivo do governo federal, que,
em parceria com o governo es-
tadual e os municípios mudar

a realidade no Estado.
Eurídice Moreira, (Dona Dida),

prefeita de Itabaiana, afirmou
que reduzir as taxas de mortali-
dade infantil é uma meta de to-
dos os prefeitos paraibanos, não
só os 21 que assinaram o pacto e
os resultados serão alcançados
com a dos governos federal e es-
tadual. Itabaiana tem um índice
de mortalidade infantil de 33,67
para cada mil nascidos vivos.
Em 2000 chegou a 61,48. Dona
Dida declarou que não medirá es-
forços na luta pela vida dos be-
bês nascidos em seu município.

Taperoá, a 250 km da Capi-
tal, no Cariri Ocidental, detém
atualmente a maior taxa de mor-
talidade infantil: 37,74 mortes
para cada mil nascidos vivos. Já
foi pior. Em 2004 o índice era de
53,33. Os dados são da Secreta-
ria Estadual de Saúde. O prefeito
Deoclécio Moura disse que a base
do combate à mortalidade infan-
til é o Programa Saúde da Famí-
lia (PSF) e sua administração
está investindo nesta área. O pre-
feito, que está no segundo man-
dato, afirmou que um dos fato-
res que contribuíram para o alto
índice de mortalidade infantil em
Taperoá foi o não funcionamen-
to do hospital local nos últimos
seis anos, que era uma atribui-
ção da Saúde do Estado na área
de urgência e emergência. Atu-
almente há uma nova pactuação
do município com o Estado e a
situação começa a melhorar na
saúde básica.

A prefeita de Monteiro, no
Cariri, Ednacé Alves Henrique,
avalia que o pacto assinado pelo
município é uma ação funda-

Josélio Carneiro
REPÓRTER

Pessoa, Santa Rita, Bayeux, Ca-
bedelo e o Conde. Com uma ex-
tensão de 30 quilômetros de
adutora e uma barragem, serão
utilizadas as bacias hidrográfi-
cas dos rios Abiaí, em Caaporã,
e o Popocas, em Alhandra, onde
será construída uma barragem.

A segunda etapa do projeto
prevê a duplicação da reserva
elevatória em 40 mil metros cú-
bicos e a ampliação de 10 quilô-
metros de rede, tendo uma va-
zão de 700 litros/segundo de
água vinda da Bacia do Rio Po-
pocas. Na segunda etapa, a va-
zão será de 1.200 litros/segundo
de água saindo da Barragem de
Abiaí e Cupissura, em Caaporã.

mental e ela com sua equipe de
saúde está determinada a re-
duzir a taxa atual de 33,61 mor-
tes para cada mil nascidos vi-
vos, de acordo com a Secreta-
ria de Saúde do Estado. A pre-
feita Ednacé disse que um pri-
meiro passo é monitorar no
município mulheres com gra-
videz de risco, fazendo o acom-
panhamento devido, nos hos-
pitais e nos PSFs.

Para o prefeito de Alagoa
Grande, cidade do Brejo, João
Bosco Carneiro, o pacto firma-
do é uma ação que envolve to-
dos os entes federados com o
objetivo de unir esforços para a
execução de políticas públicas
uniformes para que seja mais
eficiente o combate aos índices
de mortalidade infantil. De acor-
do com o prefeito a assistência à
saúde da população ainda é de-
ficiente, então o termo assinado
entre o Governo do Estado, os
21 municípios e testemunhado
pelo ministro da Saúde José Go-
mes Temporão vem contribuir
com a melhoria das políticas na
área da saúde.

A secretária do Desenvolvi-
mento Humano, Giucélia Figuei-
redo, anunciou que em breve
será lançada a campanha de Er-
radicação do Sub-registro, uma
outra ação que vai contribuir
com a redução da mortalidade
infantil no Estado. A Paraíba ain-
da tem um percentual elevado
de crianças que nascem e não são
registradas. Estas políticas de
resgate da cidadania  vão inserir
esses recém-nascidos no projeto
do PAC nacional de combate às
desigualdades sociais.

Servidores estaduais recebem
 os salários de maio amanhã

Cumprindo determinação
do governador do Estado, o se-
cretário da Administração,
Antonio Fernandes Neto,
anunciou para amanhã (sex-
ta-feira, 29), o pagamento do
funcionalismo público esta-
dual referente ao mês de maio.
Pelo terceiro mês consecutivo,
os salários serão pagos dentro
do mês trabalhado e em um só
dia, mesmo diante das dificul-
dades financeiras enfrentadas
pelo Estado, que perdeu, nos
últimos quatro meses, mais de
R$ 130 milhões do repasse do
Fundo de Participação dos Es-
tados (FPE).

De acordo com o secretário

Antonio Fernandes, o paga-
mento da folha de pessoal
dentro do mês trabalhado foi
um dos compromissos assu-
midos pelo atual governador
no início da atual gestão, como
parte integrante da política de
valorização do servidor pú-
blico estadual e de um con-
junto de ações voltadas para
retomada do desenvolvimen-
to do Estado e o equilíbrio da
máquina administrativa.

Para liberação da folha de
pessoal em um só dia, den-
tro do mês trabalhado, está
havendo um empenho de
toda equipe administrativa
e financeira do Estado, com
o objetivo de beneficiar a to-
dos os servidores com o pa-
gamento.

Adriana Rodrigues
ASCOM DA SEAD

Paraíba participa do Fórum de
Secretários de Assistência Social

A secretária estadual de De-
senvolvimento Humano, Giu-
célia Figueiredo, participou,
nessa quarta-feira (27), do Fó-
rum Nacional de Secretários de
Estado de Assistência Social
(Fonseas), em Bonito, no Mato
Grosso do Sul. Foram convida-
dos 27 secretários de todo o
país. A secretária Nacional de
Assistência Social, Ana Lígia
Gomes, que participa como re-
presentante do ministro de De-
senvolvimento Social e Comba-
te à Fome, Patrus Ananias, abriu

Janaína Araújo
ASCOM DA SEDH

o evento que termina hoje (28).
O encontro do Fonseas foi

aberto às 19 horas no Centro de
Convenções do município, com
a presença da secretária de Tra-
balho e Assistência Social de
Mato Grosso do Sul e presiden-
te do Fonseas, Tania Mara Ga-
rib, anfitriã. Hoje, os trabalhos
do fórum acontecem no Hotel
Marruá, durante todo o dia.

O Fórum Nacional dos Se-
cretários de Assistência Social
é um espaço de articulação
para o fortalecimento dos Es-
tados na implementação de
ações descentralizadas e par-
ticipativas na área social.
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“Paraíba democrática, terra amada”

DNIT vai instalar 35 novas
lombadas eletrônicas na PB

Os equipamentos começam a funcionar até o fim do ano em rodovias federais, com recursos provenientes do PAC

Cefor fará a
capacitação
de 300 pessoas
até novembro

O  Centro Formador de Re-
cursos Humanos (Cefor) da Se-
cretaria de Estado da Saúde
(SES) deve qualificar 300 pes-
soas em 15 turmas distribuí-
das nas cidades de João Pessoa
e Campina Grande até no-
vembro deste ano.

 As atividades pedagógicas
do órgão foram retomadas na
noite de segunda-feira (25) com
uma aula inaugural ministra-
da a 150 alunos do curso de Ha-
bilitação Técnica em Radiolo-
gia.

A coordenadora do Cefor,
Rita Pereira, lembrou que o
curso se destina a qualificar as
pessoas que já atuam no mer-
cado e que não possuem o exer-
cício da profissão regulamen-
tado por lei. "É uma grande
oportunidade que oferecemos
a essas pessoas e a nossa ex-
pectativa é a melhor possível",
disse.

As aulas serão ministradas
no Cefor, que funciona no
Complexo Hospitalar Juliano
Moreira, e na Faculdade San-
ta Emília de Rodat, em João
Pessoa, e na Escola Paulista de
Enfermagem, em Campina
Grande.

CONQUISTA
A diretora disse que a reto-

mada das atividades do órgão
representa uma importante
conquista da atual gestão e
uma demonstração de com-
promisso com as pessoas, so-
bretudo quando se está garan-
tindo a possibilidade dessas
pessoas concluírem seus cur-
sos. "Vamos trabalhar a par-
tir de agora para resgatar a
credibilidade que o Cefor sem-
pre teve", assegura a coorde-
nadora do Centro Formador
de Recursos Humanos Rita Pe-
reira.

O curso de Habilitação Téc-
nica em Radiologia foi suspen-
so no ano passado, pelo Minis-
tério da Saúde em virtude dos
desmandos administrativos
praticados pela gestão anteri-
or e denunciados pelo Minis-
tério Público Federal (MPF).

 O curso foi retomado após
publicação no Diário Oficial da
União de extrato de aditivo re-
novando o convênio entre a
SES e o Ministério da Saúde, no
valor de R$ 2,024 milhões.

Guilherme Cabral
REPÓRTER

malha rodoviária fede-
ral que corta a Paraíba
vai contar com 35 bar-

reiras eletrônicas (lombadas
eletrônicas), incluindo as oito
que estão desligadas na região
metropolitana de João Pessoa,
além de 44 radares fixos em áreas
rurais e quatro instrumentos que
controlarão o avanço de sinal
vermelho e parada sobre a fai-
xa de pedestres.

Os equipamentos serão ad-
quiridos com recursos do Pro-
grama de Aceleração do Cres-
cimento (PAC), segundo infor-
mou o superintendente do ór-
gão no Estado, Expedito Leite
da Silva. Ele disse que os recur-
sos a serem liberados para o
Estado só deverão ser conheci-
dos no processo de concorrên-
cia pública, cuja publicação do
edital está prevista, no máxi-
mo, em 45 dias, e a instalação
comece até o final deste ano.

"Esse investimento é impor-
tante porque vai oferecer mais
segurança, não apenas aos mo-
toristas, como para os pedes-
tres, pois assim espera-se redu-
zir o número de acidentes", dis-
se Expedito Leite. Ele reiterou o

Empresários apoiam ações
para desenvolver o Estado

Os empresários da Paraíba
estão sempre prontos para co-
laborar e mais uma vez dão
uma importante contribuição
para a recuperação das estru-
turas econômicas abaladas
pela crise que se abateu em todo
o mundo, com reflexos no país,
segundo afirmou o governador
do Estado,  na segunda-feira à
noite, durante solenidade co-
memorativa pela passagem do
Dia da Indústria. O evento foi
realizado na sede da Federação
das Indústrias do Estado da Pa-
raíba (Fiep), em Campina Gran-
de, e contou com a participa-
ção do ministro da Saúde, José
Gomes Temporão.

Na ocasião, o governador
anunciou que fará a recuperação
da rodovia que liga Campina
Grande à cidade de Caruaru/PE,

e disse que, para tanto, fez apelo
ao Ministério dos Transportes, na
semana passada, por reconhecer
a importância da obra para a
economia da região. Atendendo
convite do presidente da Fiep,
Francisco Buega Gadelha, o go-
vernador disse que os empresá-
rios têm feito muito pelo social
no Estado, oferecendo oportuni-
dade de geração de emprego e
renda para as famílias.

 Buega Gadelha disse que os
empresários estão unidos ao
Governo do Estado, mais uma
vez, para ajudar a Paraíba a
sair da crise. Ele defendeu mais
apoio para as pequenas e mi-
croempresas e uma ampliação
da política de incentivos à ex-
tração de minérios não metáli-
cos, fonte de renda que pode ala-
vancar a economia local.

SEC e FNDE  discutem o
monitoramento de plano

Representantes do Fundo Na-
cional de Desenvolvimento da
Educação (FNDE) e da Univer-
sidade Federal do Rio Grande do
Sul (UFRS) e da União dos Diri-
gentes Municipais de Educação
(Undime) se reuniram, na se-
gunda-feira (25), com gerentes
executivos da Secretaria de Es-
tado da Educação e Cultura, com
o objetivo de implementar  o
monitoramento do Plano de
Ações Articuladas (PAR) da Pa-
raíba.

Foram repassadas orientações
com relação à execução e presta-
ção de contas do PAR referente
aos exercícios de 2007 e 2008. O
FNDE vai descentralizar - em
parceria com a Secretaria da

Educação - o repasse de recursos
para a Universidade Federal do
Rio Grande do Sul, para formar
uma equipe de monitoramento
das ações do PAR nos municí-
pios paraibanos.

Essa é a primeira de uma sé-
rie de reuniões que serão reali-
zadas este ano. As próximas,
entre a UFRS e a Undime, servi-
rão para monitorar o PAR dos
municípios. O Plano de Ações
Articuladas da Paraíba foi ela-
borado para o quadriênio 2007/
2010 e a Secretaria da Educação
já recebeu recursos da ordem de
aproximadamente R$ 21 mi-
lhões do convênio das ações pe-
dagógicas, que compreendem
gestão, formação de professores
e de profissionais de serviço e
apoio escolar, práticas pedagó-
gicas e avaliação.

Janildes Andrade
ASCOM DA SEC

A instalação das novas lombadas vai controlar o excesso de velocidade

A

apelo para que os condutores
de veículos respeitem os limi-
tes de velocidade indicados
para cada trecho das rodovias,
principalmente próximo aos
aglomerados urbanos, onde os
quatro avanços de sinal verme-
lho deverão ser instalados, so-
bretudo nas BR's 101 e 230,
consideradas as principais ro-
dovias federais no Estado.

Expedito Leite ressaltou que,
"mesmo com as lombadas ele-

trônicas desligadas, os trechos
onde elas estão instaladas são
sinalizados com placas sobre o
limite de velocidade e monito-
rados pela Polícia Rodoviária
Federal, através de radares
móveis e o desrespeito aos 50
quilômetros por hora estabele-
cidos para esses trechos são
passíveis de multa".

Na área metropolitana de
João Pessoa estão instaladas
oito lombadas eletrônicas -

também conhecidas como Re-
dutores Eletrônicos de Veloci-
dade (REVs) - que deverão ser
reativadas. São as seguintes:
dois equipamentos na Comu-
nidade Renascer (Km 11,0 - BR-
230); um nas proximidades do
Hiper Bompreço (Km 13,1 - BR-
230); dois nas imediações do
Hospital de Emergência e Trau-
ma Senador Humberto Lucena
(Km 17,0 - BR-230); dois na Co-
munidade Boa Esperança (Km
26,8 - BR-230); e um nas proxi-
midades da Via Oeste (Km 31,0
- BR-101), sobreposição com a
BR-230).

Em audiência pública reali-
zada pelo DNIT em Brasília, na
quinta-feira passada (21), a au-
tarquia apresentou, cerca de 30
representantes de empresas
interessadas na concorrência
pública, o Programa de Contro-
le de Velocidade na Malha Ro-
doviária Federal, que será im-
plementado por divisão em lo-
tes. O edital prevê contratos
com duração de cinco anos e
que selecionará empresas que
vão instalar e operar, em todo
o país, 1.130 barreiras eletrô-
nicas (áreas urbanas), 1.100 ra-
dares fixos (áreas rurais) e 466
equipamentos de controle de
avanço de sinal vermelho.

  BRANCO LUCENA



7GERAL JOÃO PESSOA, QUINTA-FEIRA, 28 DE MAIO DE 2009
 A UNIÃO
“Paraíba democrática, terra amada”

Programa de biodiesel
será tema de debate

A Secretaria do Desenvolvimento Agropecuário e da Pesca promove palestra hoje
para técnicos de vários órgãos, para conscientiza-los sobre a importância do programa Obituário de Zé Rodrix

Martinho Moreira Franco

*Martinho Moreira Franco É JORNALISTA E PUBLICITÁRIO

É uma peça cheia

de graça, ironia e

grandeza de

espírito. Não

poderia deixar de

re-repassá-la a

vocês:...

martinhomoreira.franco@bol.com.br

Eu não imaginava a comoção que a
morte do cantor e compositor Zé Ro-
drix, na semana passada, causaria no
meio artístico nacional. Fiquei como-
vido. Mais ainda quando outro Zé, o
Nêumanne Pinto, me repassou o
“obituário” que o artista fez dele pró-
prio no dia 2 de junho de 2004. É uma
peça cheia de graça, ironia e grande-
za de espírito. Não poderia deixar de
re-repassá-la a vocês:

“Há alguns anos, gostaria de ter a
causa-mortis preferida de meu pai:
assassinado aos 98 anos de idade com um tiro dado por um
marido ciumento que o tivesse pego em pleno ato… mas hoje
não mais. Pode ser de fulminante ataque cardíaco, dentro da
minha biblioteca, perto o suficiente da família e dos amigos,
mas afastado o bastante para que, alertados pelos cachorros
da casa, já me encontrem morto, com um sorriso nos lábios.

“Pode sepultar-me em pleno mar, sob a forma de cinzas, já
que não poderei ser sepultado in totum no jardim da minha
casa. Se conseguirem isso, no entanto, que não cobrem entra-
das para visitação, à moda do irmão da princesa: deixem que,
além das pessoas, os passarinhos e os animais da casa se re-
festelem no lugar, renovando diariamente o eterno ciclo da
Natureza.

“Ao enterro devem, através de convite formal, comparecer
todos que foram aos meus lançamentos de livro: nada mais
parecido com um velório do que isso.

Peço parcimônia nos eflúvios emocionais. Já as risadas de-
vem ser francas e sem limite. Creio, inclusive, que prepararei
com antecedência uma fita de piadas gravadas para animar o
velório e manter o pessoal na boa.Como dizia o Bozo, “sem-
pre rir, sempre rir….”Lá só deixarei a mim mesmo: mesmo os
inimigos que comparecerem para ter certeza de que estou re-
almente morto, podem voltar para casa em paz. Não preten-
do puxar a perna de ninguém à noite nem assombrá-los de-
pois de morto.

“Já os amigos podem contar comigo: havendo vida após a
morte, volto para avisar, da maneira mais prática e menos
assustadora que me for possível. A cremação deve ser feita
depois que todos forem embora cuidar de seus próprios afa-
zeres: enfrentar as chamas do forno terrestre já será um gran-
de intróito para a vida eterna. Se conseguir, tentarei ser croo-
ner da grande Orquestra de Jazz do Inferno, vulgarmente cha-
mada de Satanaz All Star: como já vou chegar lá tenente ou
capitão, dada a minha imensa taxa de maldades realizadas
sobre a Terra, creio que não será difícil. Meu castigo certa-
mente será cantar MPBdQ por toda a eternidade, mas mesmo
com isso ainda se pode encontrar algum prazer, assim na
terra como no inferno….é o que veremos a seguir.

“No enterro podem tocar de tudo, menos as músicas que eu
tenha feito. Minha morte servirá certamente para que se li-
vrem não apenas de mim, mas também de minhas obras. Os
herdeiros também não merecem ouvi-las, sabendo que nada
herdarão de minha lavra, porque, sendo eu adepto da política
do ‘Vai Trabalhar, Vagabundo’, como meu pai fez comigo, já
tomei providências para que essas músicas não lhes rendam
nem um tostão furado.

“Sendo um velório moderno, recomendo músicas de carna-
val antigo, as indiscutíveis, claro, com algumas discretas ser-
pentinas e confetes jogadas sobre o caixão, fechado, natural-
mente. Morrer num sábado à tarde, ser enterrado num do-
mingo antes do almoço, e estar completamente esquecido na
manhã de segunda, sem atrapalhar a vida profissional de
ninguém: eis a perfeição que desejo na minha morte. Muito
grato. Beijos.”

Fábia Carolino
ASCOM DA SEDAP

Secretaria do Desen-
volvimento Agropecuá-
rio e da Pesca (Sedap)

promoverá nesta quinta-feira
(28), às 15 horas, na sala de
reunião da secretaria, uma
palestra sobre 'Análise do
Programa Nacional de Biodie-
sel', destinada aos técnicos da
Secretaria de Planejamento e
Gestão (Seplag) e Sedap.

A palestra tem como objeti-
vo sensibilizar os técnicos que
estão envolvidos como o Pro-
grama Estadual do Biodiesel
e será ministrada pelo zootec-
nista Almir Monteiro Neves,
graduado em Zootecnia pela
Universidade Federal Rural
de Pernambuco.

Participarão do evento 15
técnicos, que vão conhecer
melhor o trabalho de pesqui-
sa e coleta de dados mais com-
pleto e abrangente sobre to-

Emater treina representantes
de associações em Itabaiana

Um grupo de 25 conselhei-
ros representantes de associa-
ções de agricultores familiares
e da sociedade civil organiza-
da da região administrativa
da cidade de  Itabaiana parti-
cipou recentemente de um
curso de capacitação em ges-
tão de Conselhos Municipais
de Desenvolvimento Rural
Sustentável (CMDRS) e Polí-
ticas Públicas.

O treinamento integrou
programação da Empresa de
Assistência Técnica e Exten-
são Rural da Paraíba (Ema-
ter-PB) que está orientando,
até o final de maio, 413 téc-
nicos e assessores das suas
15 regiões administrativas
para repassar conhecimen-
tos adquiridos a conselhei-
ros municipais, agricultores
e parceiros envolvidos no
processo de desenvolvimen-
to rural sustentável dos 223
municípios paraibanos.

PARCERIA
Ministrado pelos extensio-

nistas Berenice Oliveira de
Lima, Sérgio Rodrigues de
Melo e Antônio Jocemar da
Silva, o curso, que contou
com apoio do Sindicato dos
Trabalhadores Rurais de Ita-
baiana e a prefeitura local, é
resultado de parceria entre
a Empresa Estadual de Assis-
tência Técnica e Extensão Ru-
ral (Emater-PB) e o Ministé-
rio do Desenvolvimento
Agrário (MDA), Conselho Es-
tadual do Pronaf, Delegacia
Federal da Agricultura e Se-
cretaria do Desenvolvimen-
to Territorial.

Segundo o coordenador re-
gional da Emater de Itabaia-
na, engenheiro agrônomo An-
tônio Jocemar, durante a capa-
citação, que ocorre em todo o
Estado, estão sendo observa-
dos aspectos quanto à verifi-
cação da composição dos con-
selhos, a sua documentação e
se estão de acordo com a Reso-
lução nº. 48 do Conselho Naci-
onal de Desenvolvimento Ru-
ral Sustentável (Condraf).

PM forma
nova turma
no curso de
Ações Táticas

Mais uma turma do Curso
de Ações Táticas Especiais,
ministrado pela Polícia Mili-
tar da Paraíba (PM-PB), con-
cluiu suas atividades e a sole-
nidade de encerramento foi
presidida pelo comandante
geral da corporação, coronel
Marcos Soares de Carvalho,
na segunda-feira (25). O even-
to ocorreu no Centro de Edu-
cação da PM, localizado no
bairro de Mangabeira, quan-
do 16 policiais concluíram o
curso.

As aulas duraram dois me-
ses e a grade curricular foi
composta pelas seguintes dis-
ciplinas: Direitos Humanos,
Tiro Tático, Bombas e Explo-
sivos, Tiro de Comprometi-
mento (Sniper), Primeiros So-
corros, Gerenciamento de Cri-
ses, Técnicas em Negociações,
Técnicas Especiais de Aborda-
gem, Treinamento Físico Mi-
litar, Segurança de Autorida-
des e Ações Táticas.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

A

dos os projetos de produção
de biodiesel no Brasil. Após a
apresentação do tema, serão
realizados debates para ela-

A produção de biodiesel recebe incentivo do Governo e se expande na PB

boração de recomendações
que possibilitem contribuir
para o Programa de Biodiesel
na Paraíba.

ARQUIVO
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E

Cehap amplia horário de atendimento
Inscrição para o programa Minha Casa, Minha Vida vai até ás 18 horas e Companhia não fixou data para o fim de cadastros dos candidatos

m três dias de inscri-
ções, a Companhia Es-
tadual de Habitação

Popular (Cehap) registrou, até
às 17 horas dessa quarta-feira
(27), 31.791 famílias paraibanas
cadastradas pela internet, para
concorrerem às moradias do
Programa Minha Casa, Minha
Vida. Desse total, mais de 1.300
foram inscrições presenciais.

Para garantir o cadastra-
mento da parcela da população
que não tem acesso à internet,
o horário de atendimento na
sede da Cehap, em João Pessoa,
será ampliado e, a partir desta
quinta-feira (28), o órgão
funcionará em tempo integral
de segunda à sexta-feira, das
8 horas às 18 horas.

 Segundo o presidente da
Cehap, Carlos Mangueira, não
é necessário formar filas, pois
não há data de término para a
realização das inscrições. “To-
das as pessoas que tiverem in-
teresse em se inscrever serão
atendidas”, ressaltou.

As inscrições acontecem pela
internet, através do site da
Cehap (www.cehap.pb.gov.br).

Carlos Mangueira diz que não é necessário formar fila para fazer a inscrição

Milanez pede Voto de
Aplauso para A União

A Secretaria Estadual de Saú-
de (SES) notificou dois casos
importados de gripe A na Pa-
raíba, sendo um deles enqua-
drado como ‘suspeita’ e outro
‘em monitoramento’. O caso
suspeito é de um estudante de
14 anos, que mora em Lagoa
Seca. Já o monitoramento está
sendo feito a um servidor pú-
blico federal de 38 anos, mora-
dor de João Pessoa. O Labora-
tório Central do Estado (La-
cen) já colheu amostras de se-
creções respiratórias das duas
pessoas.

O material coletado passará
por análise no Instituto Evan-
dro Chagas, em Belém (PA), e a
confirmação ou descarte dos
casos deve sair até a próxima
semana.

Segundo investigação feita
pela Gerência de Respostas
Rápidas da SES, o adolescente
chegou do Canadá há uma se-
mana e, na segunda-feira (25),
apresentou febre de 38,5 graus

Para aqueles que não têm aces-
so à internet, o cadastro poder
ser feito na sede da Cehap, na
Capital, e em Campina Grande,
no auditório da Secretaria de In-
teriorização.

Para se inscrever é preciso
informar o número da Cartei-
ra de Identidade, do CPF e a
renda formal ou informal. Na
ocasião, é solicitado o endereço
onde a família reside atual-
mente e a cidade que preten-
de morar.

O projeto é direcionado às
pessoas com renda mensal de
até 10 salários mínimos, que
não estejam participando de
programas habitacionais e não
possuam casa própria. Após a
seleção, sorteio e aprovação do
cadastro, a casa pode ser ad-
quirida através do pagamento
mensal de 10% da renda fami-
liar, durante 10 anos, com pres-
tação mínima de R$ 50, sem
entrada ou parcelas durante a
construção da moradia.

Andréa Batista
ASCOM DA SES

e tosse. O caso em monitora-
mento, o do servidor público,
foi detectado pela Agência
Nacional de Vigilância Sani-
tária (Anvisa) em um aeropor-
to de São Paulo, onde desem-
barcava dos Estados Unidos,
no sábado (23).

A gerente de Respostas Rápi-
das, Diana Pinto, lembrou que
todas as medidas tomadas pela
SES, inclusive a notificação ao
Ministério da Saúde, são pre-
ventivas, pois até agora não há
registros de casos confirmados
no Estado. Entre o final de abril
e o início deste mês, a SES noti-
ficou outros dois casos, um em
Patos e outro em João Pessoa,
que foram descartados por
exames laboratoriais.

No Brasil, até a terça-feira
(26), foram confirmados nove
casos da doença nos estados do
Rio de Janeiro (3), São Paulo
(3), Minas Gerais (1), Rio Gran-
de do Sul (1) e Santa Catarina
(1). Os primeiros oito pacien-
tes confirmados já receberam
alta médica.
EDITORAÇÃO: JOSÉ INÁCIO (ZEZINHO)

Na Paraíba, o usuário do Sis-
tema Único de Saúde (SUS)
tem à sua disposição um ca-
nal de comunicação para se
informar sobre serviços, re-
clamar, sugerir e denunciar
falhas no atendimento na rede
de saúde pública. A Ouvido-
ria da Secretaria de Estado da
Saúde (SES) está sendo rees-
truturada e uma das novida-
des é a implantação do servi-
ço nos 12 hospitais regionais
do Estado. As ligações para o
órgão são gratuitas, através
do 0800 083 5000, e podem ser
feitas de segunda a quinta-fei-
ra, durante todo o dia, e na
sexta-feira até as 13 horas.

A Ouvidoria foi criada em
2000 como uma aliada do usuá-
rio do SUS na luta pela presta-
ção de um serviço público de
qualidade e um atendimento
humanizado. A determinação
do secretário de Saúde, José Ma-
ria de França, é que o serviço seja
divulgado para atender à popu-
lação. “Esse retorno sobre a qua-
lidade do serviço prestado per-
mite que nós, gestores, identifi-
quemos as falhas que devem ser
corrigidas”, ressaltou.

A ouvidora-geral Diana Flá-
via Cavalcanti observou que o
serviço foi criado e está sendo
reestruturado, porque nem
sempre o atendimento presta-
do pelos serviços de saúde é
bom e, quando há falhas, é ne-
cessária uma investigação para
saber onde ou em quem está o
erro. “Estamos sempre apri-
morando os serviços, pois a ex-
pressão ‘Por um atendimento
sempre melhor’ é o nosso lema”,
destacou.

Ela explicou que quando a
Ouvidoria recebe uma queixa,
as providências tomadas em
relação ao problema beneficiam
não apenas a pessoa que recla-
mou, mas toda sua família e
muitos outros usuários. A quei-
xa mais comum está relaciona-
do à qualidade do atendimen-
to prestado por recepcionistas,
atendentes, técnicos de enfer-
magem, enfermeiros, funcioná-
rios públicos, médicos e outros
servidores públicos.

DENÚNCIAS INVESTIGADAS
A Ouvidoria também recebe

reclamações sobre a falta de
medicação, filas longas, profis-

sionais faltosos no expediente
de trabalho, falta de informa-
ções, perda de exames, demo-
ras em cirurgias e outros pro-
blemas. O primeiro passo é en-
caminhar essas demandas aos
gestores. “Nenhum trâmite
acontece sem que todas as par-
tes envolvidas estejam saben-
do do que está acontecendo”,
completou Diana Flávia.

A denúncia é averiguada
com a ajuda do gestor (direto-
res de postos de saúde, de hos-
pitais, secretários de saúde,
conselhos  e ouvidores dos ór-
gãos), que fica responsável por
encontrar uma solução. “Nos-
sa força é mostrar os erros e
conscientizar que uma boa ad-
ministração beneficia a todos,
inclusive o gestor, que não tem
interesse de ver sua unidade
como recordista de reclama-
ções”, afirmou.

Todo usuário recebe um do-
cumento informando o desfe-
cho de sua reclamação, e quan-
do a Ouvidoria não encontra
uma solução entre os gestores,
o usuário é orientado a recor-
rer a outras instâncias e até a
Justiça, se for preciso.

Nathielle Ferreira
REPÓRTER

Saúde notifica dois casos
suspeitos de gripe A na PB

Ouvidoria acata queixas sobre o SUS

Um Voto de Aplauso ao su-
perintendente do jornal A
União, jornalista Nelson
Coelho, e demais componen-
tes da equipe do periódico, foi
apresentado na Câmara Mu-
nicipal de João Pessoa pelo
vereador Fernando Milanez
(PMDB). No documento, o
parlamentar aproveitou para
destacar a importância do
Suplemento Correio das Ar-
tes, que está completando 60
anos de existência.

“O suplemento atingiu devi-
damente os objetivos a que se
propunha à medida que criou
espaço para a criança artística
e literária em âmbito nacional”,
ressaltou. “O Correio das Ar-
tes nada deve a seus pares de
outras regiões em termos de
estética gráfico-visual como
conteúdo e forma. O Suplemen-

to fez parte da história, e inte-
gra com muito merecimento e
orgulho o acervo documental
do jornalismo cultural brasi-
leiro”, acrescentou.

A iniciativa do vereador foi
recebida com satisfação pelo
superintendente do jornal A
União, jornalista Nelson Co-
elho, que avaliou a atitude do
parlamentar como um incen-
tivo para que a equipe conti-
nue trabalhando em favor da
cultura paraibana. “A direto-
ria analisa essa atitude do
vereador Fernando Milanez
como algo que nos dá muita
gratificação e estímulo para
continuarmos com nossa
responsabilidade social em
prol da educação artística da
juventude da Paraíba. O
Correio das Artes nasceu
com esse propósito, e fica-
mos felizes em saber que ele
vem cumprindo sua mis-
são”, declarou.

  FOTO: DIVULGAÇÃO
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Tabajara estreia nova programação dia 1º
Destaque das rádios AM e FM será empreender inovações no jornalismo e setor cultural. Estatal descarta promoção pessoal do governador

Josélio Carneiro
REPÓRTER

As rádios Tabajara AM e
FM estreiam na próxi-
ma segunda-feira, dia 1º

de junho, uma nova grade de
programação, com destaque
para inovações no radiojorna-
lismo e na área cultural.  De
acordo com o diretor-superin-
tendente das duas emissoras,
Rui César Leitão, a proposta é
uma programação que defina
as duas rádios como veículos
de integração e divulgação cul-
tural, além de informação das
ações do Governo do Estado,
com notícias institucionais,
sem promoção pessoal do go-
vernador.

A Tabajara AM vai mudar
seu perfil. Será uma rádio que
priorizará o jornalismo, com
muito mais notícia, serviço de
utilidade pública, e permitirá
aos seus ouvintes acesso às in-
formações que possam ajudar
no exercício da cidadania. O
atual Revista Estadual, volta-

Cristiano Machado, Nelson Coelho e Rui Leitão em reunião na sede do jornal

Mais novidades nas áreas musical, esportiva e social
De acordo com Rui Leitão, a

Tabajara FM manterá o seu pa-
drão de qualidade na programa-
ção musical, terá novos progra-
mas culturais e, de segunda a
quinta-feira, no horário das
18horas às 19horas, terá o noti-
ciário Revista Tabajara, com
apresentação dos jornalistas
Jaimacy Andrade e Edileide Vi-
llaça. O programa será reprisa-
do na mesma noite na Tabajara
AM. Na sexta-feira na FM, das
18horas às 19horas, o jornalis-
ta Paulo Roberto, no programa
Diversitar, deixará o ouvinte
bem informado sobre a agenda
cultural, social e esportiva da
sexta ao domingo.

No sábado dia 6 de junho,  es-
tréia na Tabajara FM, ao meio-
dia às 13horas, o programa Can-
ta Paraíba, que oferece espaço aos
talentos musicais da terra, sejam
eles consagrados ou ainda anô-
nimos. A apresentação do Canta
Paraíba ficará por conta da radi-
alista Nena Martins.

A Rádio Tabajara FM, inau-
gurada em agosto de 1999,
completa 10 anos no ar. A sole-
nidade de inauguração ocorreu
na Praça do Povo do Espaço
Cultural com um show da Or-
questra  Tabajara, inclusive re-
gida por seu maestro Severino

rá a ter o nome de Jornal Esta-
dual a partir do dia 1º no horá-
rio das 6horas às 7horas, e será
mais dinâmico, com uma nova
formatação e apresentação dos
jornalistas Jonas Batista e Már-
cia Cabral. O noticiário é um
dos mais antigos da radiofonia
paraibana, no ar há mais de 40
anos.

Diversos assessores de im-
prensa das secretarias e dos
órgãos estaduais participarão
do Jornal Estadual com flashes
e breves entrevistas de seus
assessorados. Os radialistas e
jornalistas de algumas emis-
soras do interior do Estado se-
rão correspondentes da Taba-
jara com notícias do Sertão,

Cariri, Brejo e demais região
da Paraíba.

Uma das referências da Ta-
bajara AM, emissora mais an-
tiga da Paraíba, inaugurada em
25 de janeiro de 1937, pelo en-
tão governador Argemiro de
Figueiredo, são suas transmis-
sões esportivas. Já é tradição o
trabalho da equipe esportiva
nota dez da emissora. Em uma
partida de futebol no estádio O
Almeidão, por exemplo, 90%
dos torcedores que gostam de
ouvir a narração do jogo pelo
rádio, ficam sintonizados na
Tabajara. Rui Leitão destaca
que o Departamento Esportivo
da emissora incrementará ain-
da mais seus programas com a
otimização de suas transmis-
sões.

O superintendente informou
que a Tabajara AM ganhará um
novo transmissor com 10 kg de
potência. A aquisição está em
processo de licitação. Enquan-
to isto um transmissor reserva
vai dar qualidade de som digi-
tal para a emissora.

Araújo. Rui Leitão era o supe-
rintendente da Tabajara na-
quele ano. Para comemorar os
10 anos está em andamento o
projeto de um festival de músi-
ca popular brasileira. De acor-
do com Rui Leitão, os vencedo-
res do festival participarão da
grande final em Salvador, em
dezembro. O evento é uma pro-
moção da Associação das Rá-
dios Públicas do Brasil e terá
eliminatória na Paraíba.

MÚSICA ERUDITA
A FM vai estrear, até o final

de junho, um programa educa-
tivo dirigido a quem gosta de
música erudita, com apresen-
tação de Arlindo Almeida, que
já foi secretário da Indústria e
Comércio. Ele vai explicar de
forma didática o perfil da mú-
sica clássica.

Rui Leitão anunciou ainda
que está em estudo para estréia
na Tabajara FM um programa
que resgatará a memória parai-
bana em todos as áreas: espor-
te, cultura, política, literatura,
música. O acervo deste progra-
ma será organizado em áudio
digital e o jornal A UNIÃO do-
cumentará as entrevistas publi-
cando o conteúdo de cada pro-
grama. O superintendente Rui
Leitão lembra que uma das mis-
sões institucionais da Tabajara
é fomentar, divulgar e promo-
ver a cultura da Paraíba.

Para todos os projetos anun-
ciados o governador tem asse-
gurado apoio total a exemplo
do que ocorreu há dez anos
quando o Governo estava pres-
tes a perder a concessão para
instalação da Tabajara FM e, em
poucos meses, o então superin-

tendente Rui César Leitão con-
seguiu resgatar o projeto e a
emissora foi ao ar. Desde então
é detentora de grande audiên-
cia nas classes A, B, C e D da
Grande João Pessoa e em diver-
sos municípios onde o sinal é
sintonizado.

O superintendente das rádios
Tabajara AM e FM destaca que
esse apoio do Governo passa
pelo igual zelo que tem a se-
cretária de Comunicação Ins-
titucional, jornalista Lena
Guimarães, e o secretário exe-
cutivo, o jornalista Genésio
Sousa, que já dirigiu a emisso-
ra. Rui Leitão disse ainda que
conta com o trabalho integra-
do dos demais diretores da Ta-
bajara, Manoel Raposo (Admi-
nistrativo) e Francisco Remí-
gio (Operacional), pessoas que
também já administraram a
rádio, além do compromisso
profissional de seus jornalis-
tas e radialistas.

Um outro braço forte no pro-
jeto cultural e jornalístico da
Tabajara é o convênio firmado
recentemente com A UNIÃO.
O superintendente do jornal,
jornalista Nelson Coelho, é um
parceiro importante nesta
nova fase da emissora oficial
do Estado, revela Rui Leitão.

#
Um festival nacional vai marcar a comemoração
do aniversário de 10 anos da Tabajara FM e
os vencedores participarão da final do concurso
na cidade de Salvador em dezembro próximo

Conciliar quer
julgar três mil
processos nas
Varas do TRT
Guilherme Cabral
REPÓRTER

A realização da quinta edição
do Projeto Conciliar pela Justiça
do Trabalho, ontem – Dia Esta-
dual da Conciliação – fez o mo-
vimento dobrar nas 27 Varas do
Trabalho espalhadas na Paraí-
ba. Das 7 horas às 17 horas, mais
de 60 magistrados e cerca de 500
servidores atuaram com o obje-
tivo de analisar e liquidar apro-
ximadamente 3.000 processos,
resultantes de ações trabalhistas
de empresas privadas e preca-
tórios de instituições públicas.
De acordo com informação pres-
tada pela Assessoria de Comu-
nicação Social do Tribunal Regi-
onal do Trabalho (TRT), a previ-
são é de que hoje se tenha um
balanço dessa iniciativa.

 Nos últimos quatro anos, de
acordo com a Assessoria de Co-
municação Social, o Conciliar
propiciou acordos, nessa inter-
mediação dos conflitos traba-
lhistas, que levaram à negocia-
ção de mais de R$ 165 milhões.
Em João Pessoa, a estimativa
era de que mil processos entra-
riam na pauta para conciliação,
ontem, enquanto outros 500,
em Campina Grande, além de
mais de 300 processos na cida-
de de Patos, para onde o Tribu-
nal designou um juiz para au-
xiliar a titular da Vara, a juíza
Maria das Dores Alves.

MUNICÍPIOS
As audiências do Projeto Con-

ciliar começaram na última ter-
ça-feira, no Juízo Auxiliar de
Conciliação de Precatórios (Ja-
cop), instalado na sede do Tri-
bunal Regional do Trabalho, em
João Pessoa. Nesse local estavam
previstas as análises, sob inter-
mediação da juíza Ana Paula
Campos, de processos envol-
vendo representantes dos mu-
nicípios de Lucena, Bayeux, Bar-
ra de São Miguel, Juazeirinho,
Massaranduba e Umbuzeiro.
Mas apenas Bayeux fechou acor-
do em um dos processos, pois
os demais não enviaram repre-
sentantes. Nova audiência será
remarcada num prazo de 30
dias. A Paraíba é pioneira em
eventos de conciliação. Em 2005,
criou, na gestão do então presi-
dente Afrânio Melo, o Projeto
Conciliar, cuja edição ocorre nos
meses de maio.
EDITORAÇÃO: JOSÉ INÁCIO (ZEZINHO)

  FOTO: MARCOS RUSSO
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 A UNIÃO

“Paraíba, terra amada”

Responsavel.: ADRIANA SALES GABRIEL
CPF/CNPJ....: 019627344-71
Titulo......: NT PROMISSORIA   R$  400,36
Cedente.....: CEAPE / PB
Apresentante: CEAPE / PB
Protocolo...: 2009 - 031900
Responsavel.: ELIENAS LUCINDO FEREIRA
ROCHA
CPF/CNPJ....: 007938159/0001-09
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  286,42
Cedente.....: FABIO RIGON ME
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 032545
Responsavel.: GRAN SAPORE BR BRASIL
S A
CPF/CNPJ....: 067945071/0459-05
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$1.287,74
Cedente.....: KARNE KEIJO LOGISTICA IN-
TEGRADA LTD
Apresentante: HSBC BANK BRASIL S/A-BCO
MULTIPLO - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 031053
Responsavel.: GRAN SAPORE BR BRASIL
S A
CPF/CNPJ....: 067945071/0459-05
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$2.260,89
Cedente.....: KARNE KEIJO LOGISTICA IN-
TEGRADA LTD
Apresentante: HSBC BANK BRASIL S/A-BCO
MULTIPLO - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 031059
Responsavel.: LAUDICEIA MARINHO DE
SOUSA

TOSCANO DE BRITO
SERVICO NOTARIAL E

REGISTRAL
Rua Cândido Pessoa, 31
Pessoa - Fone: 241.7177

1º O F I C I O   D E   P R O T E S T O

 E D I T A L

CPF/CNPJ....: 338223104-25
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  526,00
Cedente.....: LUCIENE AGUIAR SILVA ME
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 029870
Responsavel.: MARIA DO CARMO FILHA
CPF/CNPJ....: 282144044-87
Titulo......: NT PROMISSORIA   R$1.297,28
Cedente.....: BANCO DO NODESTE S/A
Apresentante: BANCO DO NORDESTE S/A
AG CENTRO - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 031326
Responsavel.: PAULO DO NASCIMENTO
OLIVEIRA
CPF/CNPJ....: 498046694-04
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  173,00
Cedente.....: PRO-MOLAS SAO DOMINGOS
LTDA
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 032349
Responsavel.: PAULO RICARDO ALVES
CPF/CNPJ....: 035579440/0001-20
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  753,52
Cedente.....: SUNGUIDER INCORPORADORA
E COM EXT L
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 026249

Em razao de que os supracitados devedores
nao  foram encontrados ou se recusaram a
aceitar a devida intimacao, em obediencia ao
Art.15 da Lei No.9.492 de 10.09.1997, intimo
as pessoas fisicas e juridicas  acima citadas
a virem pagar, ou darem por escrito  as  razoes
que  tem,  neste  1o. Oficio de Protesto a rua
Candido Pessoa No.31, nesta Cidade, no pra-
zo de 03 (tres) dias uteis, a  partir  desta data,
sob  pena  de  serem  os  referidos titulos
PROTESTADOS, na Forma da LEI.

Joao Pessoa,  28/05/2009
---------------------------------

Bel. GERMANO CARVALHO TOSCANO DE
BRITO

 - Titular -

COMARCA DA CAPITAL - 3ª VARA DISTRITAL DE MANGABEIRA - EDITAL DE CITA-
ÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. Dr. Manoel Gonçalves Dantas de Abrantes, Juiz de Direito da
3ª Vara Distrital de Mangabeira, Comarca de João Pessoa, Capital do Estado da Paraíba,
em virtude da Lei, etc... FAZ SABER todos, quanto o presente Edital de CITAÇÃO virem, ou
dele tomarem conhecimento e a quem possa interessar, que por este Juízo e Cartório,
Tramita uma Ação de Reintegração de Posse sob nº 2002007748213-7, movida pelo ITAU-
LEASING DE ARRENDAMENTO MERCANTIL contra AURELIANO FERNANDES
OLIVEIRA brasileiro, CIC: 674.218.224-53, atualmente em lugar incerto e não sabido, e
para que mais tarde ninguém alegue ignorância, mandou o MM Juiz de Direito expedir o
presente edital, de CITAÇÃO com prazo de 20 dias para contestar a ação em 15 dias, sob
pena de revelia CUMPRA-SE. João Pessoa, 12.05.2009. Eu, Maria do Socorro P. Vieira,
Analista Judiciária em Substituição, digitei. Dr Manoel Gonçalves Dantas de Abrantes -
Juiz de Direito.

EDITAL DO LOTEAMENTO FECHADO DENOMINADO
“CONDOMINIO MAANAIM COUNTRY RESIDENCE”

MARIA DO SOCORRO FERREIRA BRAGA,  Tabeliã do  Registro de imóveis, da Comar-
ca de Alhandra, Estado da Paraíba, na forma da Lei, etc.

FAZ PÚBLICO para ciência dos interessados e cumprimento do que dispõe o Art. 18
da Lei Federal nº 6.766, de 19 de dezembro de 1.979, que a ARQUITETIC CONSTRUÇÕES E
INCORPORAÇÕES LTDA, pessoa jurídica de direito privado com sede e foro na Cidade de
João Pessoa-PB, inscrita no CNPJ sob o nº 10.668.653/0001-05,com sede na Av. Nossa
Senhora de Fátima, nº 1374, Sala 207, Torre, J. Pessoa-PB, representado neste ato por seu
sócio DANIEL COSTA RIBEIRO, brasileiro, solteiro, empresário, residente e domiciliado na Av.
Beira Mar, na Praia de Carapibus, distrito de Jacumã, município de Conde-PB, portador do CPF/
MF sob o nº 060.133.674-77 e cédula de identidade sob o nº 30775190-SSP-PB. Depositaram
em Cartório, sito à rua Pres. João Pessoa, nº 82, centro, Alhandra-PB, memorial descritivo,
planta aprovada pela Prefeitura Municipal de Conde-PB, e demais documentos exigidos pelo
Art. 18 da citada Lei 6.766/79, relativos ao Registro do Loteamento fechado denominado
“CONDOMINIO MAANAIM COUNTRY  RESIDENCE”, município de Conde-PB, Uma área de
terras própria e rural, medindo 43,60 hectares, localizada na propriedade denominado “PARIPE
TERCEIRO”, no município de Conde-PB, imóvel este denominado “GRANJA BOM JESUS”,
limitando-se: Ao Norte Meridional com terras de Aurenita de Oliveira Neves; ao Sul com terras
de Joana Nunes de Oliveira; ao Nascente com estrada carroçavel e ao Poente com terras de
propriedade de Elicio Lundgren, cadastrada no incra sob o nº 205.060.002.739-0. registado
neste cartório no livro sob o nº 2-BL,  Fls. 203, sob o nº de ordem AV-01, matricula sob o nº
20.613, em data de 30/03/2009, constituido de 19 (dezenove) quadras e compostas de 503
(quinhentos e três) lotes, com áreas verdes, (áreas públicas), com as seguintes caractertiscas:
Portaria de segurança com espaço para porteiro, wc e depósito; Templo para celebrações
ecumênicas com área aberta de apoio; Quadra de Futebol gramada e como alambrado; Qudra
poliesportiva pavimentada com alambrado; Quadra de Tênis em saibro; Quadra de voley (02);
Área para playground infantil com brinquedos; Redários (03 unidades); Calçada pra caminhada
e cooper; Salão de fstas com wc´s masculino e feminino e copa de apoio; Apoio de piscina
com área salão de jogos, Copa c/ churrasqueira, wc´s masculino e feminino; Piscinas adulto
e infantil com Deck em pedra; Área para chuveiros (02unidades); Quiosques individuais com
cherraqueiras e bancada com pia (06 unidades); Mirante com piso de madeira; Academia-Spa
com salão e wc´s masculino e feminino; Área para vacas com coucho; Baia para cavalos (10
unidades) com área livre para passeio; Casa para selaria, Casa de morador (02 quartos s/ 01
suite, sala, wc social, copa-cozinha e terraço) e Administração com escritório e wc; Quiosque
de apoio (área coberta) para haras; Horta-pomar com espécies frutíferas; e Calçada de acesso
até o córrego d´água. Os equipamentos de lazer social serão construídos em uma área total
de aproximadamente 1000m2 (hum mil metros quadrados). ficando o mesmo submetido ao
regime pelo Lei 12.271 de 08/1992, constantes na planta aprovada e demais apresentados e
que ficam arquivados nesta Cartório. As impugnações daqueles que se acham prejudicados
quanto ao domínio do referido imóvel deverão ser apresentados dentro do prazo de 15 (quinze)
dias a contar da 3A publicação do presente Edital no Orgão Oficial do Estado da Paraíba e
demais jornais de maior circulação do Estado. Findo o presente e não havendo nenhuma
contestação de quem quer que seja, será feito o registro Loteamento. Ficando disponivel as
documentações do referido Loteamento Fechado do “CONDOMINIO MAANAIM COUNTRY
RESIDENCE” as disposições dos interessados neste Cartório nos horários regulares. Dado
e passado nesta Cidade de Alhandra, aos 25 dias de maio de 2009. Eu, MARIA DO SOCORRO
FERREIRA BRAGA, Tabeliã do registro imobiliário desta Comarca, subscrevo e assino. O
referido é verdade. Dou fé.__________.

Maria do Socorro Ferreira Braga
Tabeliã

     Souto
Serviço notarial e registral

2º OFÍCIO DE PROTESTO - 5º OFÍCIO DE
NOTAS

BELA.  MARIA ÂNGELA SOUTO CANTALICE
Praca 1817, 40 -  Centro - J. Pessoa - Fone:

3241.3040
E D I T A L

Responsavel.: ANGELO JOSE REMIGIO
TEIXEIRA
CPF/CNPJ....: 374541704-63
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$   51,67
Cedente.....: J E D COM E REPRESENTACO-
ES LTDA
Apresentante: HSBC BANK BRASIL S/A-BCO
MULTIPLO
Protocolo...: 2009 - 030372
Responsavel.: CRIATIVA PLANEJ, MANU-
TEN E CONSTRUC
CPF/CNPJ....: 004940269/0001-09
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  661,02
Cedente.....: AGES INDUSTRIA E COMER-
CIO DE COMPUT
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 031427
Responsavel.: YES DISTRIBUIDORA DE
ALIMENTOS LTDA
CPF/CNPJ....: 008890091/0001-90
Titulo......: DUP PRES SER IN  R$  614,40
Cedente.....: TSEL TERCEIRIZACAO DE MAO
DE OBRA L
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDE-
RAL AG.: 0037 - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 031616
Responsavel.: JOSE FLAVIO FERREIRA
CPF/CNPJ....: 009170389/0001-98
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  436,50
Cedente.....: PLUMACOR INDUSTRIA DE
ARTEFATOS DEC
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 028741
Responsavel.: NILZA DE FREITAS VIEIRA
CPF/CNPJ....: 008453793/0001-06
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  374,27
Cedente.....: MARIA VALENTINA - INDUS-
TRIA E COMER
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 031994
Responsavel.: PERIMETRO COMERCIO E
SERVICOS DE EQ
CPF/CNPJ....: 008415858/0001-29
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  403,52
Cedente.....: AGES INDUSTRIA E COMER-
CIO DE COMPUT
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 032002
Responsavel.: PERIMETRO COMERCIO E
SERVICOS DE EQ
CPF/CNPJ....: 008415858/0001-29
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  230,37
Cedente.....: AGES INDUSTRIA E COMER-
CIO DE COMPUT
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 031958
Responsavel.: PEDRO PESSOA FERREIRA
CPF/CNPJ....: 113916934-34
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  410,00
Cedente.....: RISLAYNE PEREIRA DA SILVA
SANTOS-ME

Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 031404
Responsavel.: ELETRIFICACAO LUAR LTDA
CPF/CNPJ....: 002988522/0001-79
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$9.150,00
Cedente.....: NELSON MESTRINEL
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 023007
Responsavel.: RUMBA BAR E RESTAURAN-
T E
CPF/CNPJ....: 009010528/0001-16
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  333,00
Cedente.....: QUALITECH COMERCIO E SER-
VICOS DE IN
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 031666
Responsavel.: RICARDO CESAR ROCHA DE
A COSTA
CPF/CNPJ....: 659190094-20
Titulo......: LETRA DE CAMBIO  R$1.768,45
Cedente.....: BANCO ITAU S/A
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO
PESSOA - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 032225
Responsavel.: SERGIO GERARDE SERRA-
NO PAIVA
CPF/CNPJ....: 436836814-20
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  210,00
Cedente.....: M J CONSTRUTORA LTDA
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 031824
Responsavel.: VANESSA DE MELO LIMA
ROCHA
CPF/CNPJ....: 044052384-21
Titulo......: DUP PRES SER IN  R$  216,00
Cedente.....: INSTITUTO EDUCACIONAL
MADRE TEREZA
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDE-
RAL AG.: 0037 - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 028575
Responsavel.: WALDYLUCIO DA SILVA
BARROS ME
CPF/CNPJ....: 009192080/0001-07
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$1.566,66
Cedente.....: KIMONOS SHIROI LTDA.
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO
PESSOA - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 028150
Responsavel.: WALDYLUCIO DA SILVA
BARROS ME
CPF/CNPJ....: 009192080/0001-07
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$1.505,71
Cedente.....: KIMONOS SHIROI LTDA.
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO
PESSOA - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 028149

Em razao de que os supracitados devedores
nao  foram encontrados ou se recusaram a
aceitar a devida intimacao, em obediencia
ao Art.15 da Lei No.9.492 de 10.09.1997, in-
timo as pessoas fisicas e juridicas  acima
citadas a virem pagar, ou darem por escrito
as  razoes  que  tem,  neste  2o. Oficio de
Protesto, a Praca 1817, 40 - Centro, nesta
cidade, no prazo de 03 (tres) dias uteis, a
partir  desta data,  sob  pena  de  serem  os
referidos titulos PROTESTADOS, na Forma
da LEI.

Joao Pessoa,  28/05/2009
------------------------------------
Bela. MARIA ANGELA SOUTO CANTALICE
 - Titular -

COMISSÃOPERMANENTE DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL

ADIAMENTO
PREGÃO N°03/09
PROCESSO Nº090908537/08
REGISTRO CGE Nº 09-00094-1
OBJETO: O Presente Pregão tem por objeto Contratação de empresa para or-

ganização da reunião inicial para treinamento dos técnicos que irão trabalhar du-
rante a PESQUISA PARA UM ESTUDO DE CONHECIMENTO E ATITUDES COM
RELAÇÃO AO CONSUMO DE TABACO.

Por motivos administrativos, estamos adiando a abertura das propostas do referido
pregão do dia 01/06/09 às 14:00 horas para o dia 10/06/09 às 14:00 horas.

João Pessoa, 26 de maio de 2009.
Maria Analuce Dantas de Figueiredo

 Pregoeira

EDITAL DE CITAÇAO com prazo de 30 (trinta) dias. O Exm° Sr. Dr.Cláudio Pinto
Lopes, Juiz de Direito em Substituição da 4ª Vara Cível da Comarca de Campina Grande,
Estado da Paraíba, em virtude da Lei, etc... FAZ SABER a todos quantos o presente edital
virem ou deste conhecimento tiverem, que por este CITA, o Sr. JOSÉ COSTA DA SILVA, na
qualidade de réu em lugar incerto e não sabido, para no prazo de 05(cinco)dias entregar
ao autor o bem objeto da ação, ou seu equivalente em dinheiro, conforme pedido. Não
contestada a presente ação no prazo legal, presumir-se-ão aceitos como verdadeiros os
fatos articulados pelo autor, na Ação de DEPÓSITO, processo n° 001.2005.026.031-2,
requerido por BANCO ABN AMRO REAL S/A em face de JOSÉ COSTA DA SILVA. CUM-
PRA-SE. Dado e passado neste Cartório do 4° Oficio Cível de Campina Grande – PB, aos
19 (dezenove) dias do mês de maio de 2009. Eu,            Sonia Rodrigues, Analista Judiciária
em substituição, digitei e assino.

Cláudio Pinto Lopes
Juiz de Direito em Substituição

PREFEITURA MUNICIPAL DE NAZAREZINHO
 AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00016/2009

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada
na Rua Antonio Vieira, 01 - Centro - Nazarezinho - PB, às 09:30 horas do dia 09 de Junho de
2009, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Contratação de
profissionais do setor artístico, para as festividades juninas. Recursos: previstos no orçamen-
to vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02. Informações: no horário das 08:00 as
12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Nazarezinho - PB, 27 de Maio de 2009
MARIA MARINEIDE PINHEIRO VALE

Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE NAZAREZINHO
AVISO DE LICITAÇÃO - TOMADA DE PREÇO Nº 00007/2009

Torna público que fará realizar através da Comissão Permanente de Licitação, sediada
na Rua Antonio Vieira, 01 - Centro - Nazarezinho - PB, às 09:30 horas do dia 16 de Junho de
2009, licitação modalidade Tomada de Preço, do tipo menor preço, para: Contratação de
Empresa para fornecimento parcelado de Materais Gráficos. Recursos: previstos no orçamento
vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações posteriores. Informa-
ções: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Nazarezinho - PB, 27 de Maio de 2009
MARIA MARINEIDE PINHEIRO VALE

Presidente da Comissão

PREFEITURA MUNICIPAL DE DONA INÊS
AVISO DE LICITAÇÃO- TOMADA DE PREÇO Nº 00008/2009

Torna público que fará realizar através da Comissão Permanente de Licitação, sediada
na Av. Major Augusto Bezerra, 2 - Centro - Dona Inês - PB, às 09:00 horas do dia 16 de Junho
de 2009, licitação modalidade Tomada de Preço, do tipo menor preço, para: Aquisição de
gêneros alimentícios a serem destinados a MERENDA ESCOLAR dos alunos matriculados na
R. Municipal de Ensino. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei
Federal nº 8.666/93 e suas alterações posteriores. Informações: no horário das 07:30 as 11:30
e das 14:00 às 17:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 33771338.
Email: licita.francisco@pmdonaines.pb.gov.br

Dona Inês - PB, 27 de Maio de 2009
FRANCISCO FERREIRA DE LIMA NETO

Presidente da Comissão

PREFEITURA MUNICIPAL DE SAPÉ 
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00007/2009

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada
na Av Getulio Vargas, SN - Centro - Sapé - PB, às 09:00 horas do dia 09 de Junho de 2009,
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Execução dos Serviços
de Coleta e transporte de Lixo Domiciliar e serviços correlatos no Município de Sapé. Recursos:
previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Muni-
cipal nº 2051. Informações: no horário das 08:00 as 17:00 horas dos dias úteis, no endereço
supracitado.Telefone: (83) 3283-6586.

Sapé - PB, 15 de Maio de 2009
JOÃO SEVERINO DA SILVA

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE SAPÉ 
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00008/2009

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada
na Av Getulio Vargas, SN - Centro - Sapé - PB, às 14:00 horas do dia 10 de Junho de 2009,
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Locação de veículos tipo
- passeio e utilitário. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal
nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 2051. Informações: no horário das 08:00 as 17:00 horas
dos dias úteis, no endereço supracitado.Telefone: (83) 3283-6586.

Sapé - PB, 26 de Maio de 2009
JOÃO SEVERINO DA SILVA

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE SAPÉ 
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00009/2009

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada
na Av Getulio Vargas, SN - Centro - Sapé - PB, às 09:00 horas do dia 10 de Junho de 2009,
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição parcelada de
carteiras escolares. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal
nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 2051. Informações: no horário das 08:00 as 17:00 horas
dos dias úteis, no endereço supracitado.Telefone: (83) 3283-6586.

Sapé - PB, 26 de Maio de 2009
JOÃO SEVERINO DA SILVA

Pregoeiro Oficial

PREFEITUA MUNICIPAL DE SANTA LUZIA
RESULTADO  DA LICITAÇÃO MODALIDADE TOMADA DE PREÇO Nº. 003/2009
Em cumprimento ao disposto no artigo 109, §1º da Lei nº 8.666/93 de 21 de Junho de

1.993, torna-se público o resultado da análise da proposta orçamentária, Real Construções e
Serviços LTDA, apresentou sua proposta num valor de R$ 394.520,88 (Trezentos e noventa e
quatro mil quinhentos e vinte reais e oitenta e oito centavos). a empresa: Equilibrium Constru-
ções e Serviços LTDA, apresentou sua proposta num valor de R$ 393.654,10 (Trezentos
noventa e três mil, seiscentos e cinqüenta e quatro reais e dez centavos). a empresa Compacto
Construção e Incorporação LTDA, apresentou sua proposta num valor de R$ 382. 175,57
(Trezentos e Oitenta e dois mil cento e setenta e cinco reais e cinqüenta e sete centavos). A
empresa CCE Caraíbas Construções E Empreendimentos LTDA, CNJ Nº. 07.191.443/0001-
70, End: DR. Floro Bartolomeu, Nº. 647, CEP: 63.010-050, Centro, Juazeiro Do Norte-Ceará,
apresentou sua proposta no valor de  R$ 395.220,54 ( trezentos e noventa e cinco mil, duzentos
e vinte reais e cinqüenta e quatro centavos), sendo que a empresa fica desclassificada, porque
o representante legal da empresa nem o engenheiro responsável pela empresa, não assinaram
bem como não rubricarão a planilha orçamentária e cronograma físico financeiro, ficando
assim em desacordo com as normas editalicias. A finalização das analises conclui-se que
a empresa vencedora do certame foi: COMPACTO CONSTRUÇÃO E INCORPORAÇÃO LTDA.

Santa Luzia - PB, 27 de maio de 2009.
Maria Betânia Medeiros da Silva

PRESIDENTE DA COMISSÃO

PREFEITURA MUNICIPAL DE SAPÉ
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE SAPÉ 

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00016/2009
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada

na Rua Padre Zeferino Maria, S/N - Centro - Sapé - PB, às 11:00 horas do dia 10 de Junho de
2009, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição parcela-
da de bolsa de drenagem recortável - ostomia - diversas. Recursos: previstos no orçamento
vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 2051. Informações:
no horário das 08:00 as 12:00 e das 14:00 as 16:00 horas dos dias úteis, no endereço
supracitado.Telefone: (083) 32836594.

Sapé - PB, 20 de Maio de 2009
KARLA MARIA DE SOUZA FERREIRA

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE PEDRO RÉGIS – CNPJ/CPF  N° 01.612.967/0001-97.
Torna publico que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente,
emitiu a Licença de Instalação n° 753/2009 em João Pessoa, 13 de maio de 2009 – Prazo:
730 dias. Para a atividade de: Implantação ginásio poliesportivo e respectivo sistema de
tratamento dotados de tanque sépticos e sumidouro. Na(o) – Rua Severino Pereira S/N
Baixa da Pedra. Município: Pedro Regis – UF: PB. Processo:2009-001721/TEC/LI-0136.

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00011/2009

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada
na Rua Antonio André, 21 - Centro - Guarabira - PB, às 09:00 horas do dia 10 de Junho de 2009,
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição de Serviço
Fúnebre, destinado ao sepultamento de pessoas carentes deste município de Guarabira/PB.
Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e
Decreto Municipal nº 20/2007. Informações: no horário das 08:00 as 11:30 horas dos dias úteis,
no endereço supracitado. Telefone: (083) 32711246. Email: pmglicitacoes@voax.com.br Si-
tes: guarabira.famup.com.br (portal dos municípios/Guarabira/licitações)
ww.guarabira.pb.gov.br(licitações).

Guarabira - PB, 26 de Maio de 2009
ISAC ESCARIÃO CADÊTE DA NÓBREGA

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA
EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: Contratação de empresa para a prestação de serviços de Telefonia Móvel
Celular. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00007/2009. DOTAÇÃO: Orçamento de
2009 - Recursos Próprio do Município de Guarabira: ADMINISTRAÇÃO DIRETA - EXECUTIVO
- 03:00 - Secretaria de Administração e Recursos Humanos - 04.122.0011.2022 - Elemento de
Despesa: 3.3.90.39.01 - Outros Serviços de Terceiros - Pessoa Jurídica. VIGÊNCIA: 12 (doze)
meses, ou seja, 13/05/2010. PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Guarabira e:
CT Nº 00153/2009 - 13.05.09 - TNL PCS S/A - R$ 55.698,72.

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Aquisição de gênero alimentício. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial

nº 00008/2009. DOTAÇÃO: Orçamento de 2009 - Recursos Próprio do Município de Guarabira/
FMAS/FNDE - Administração Direta - Executivo - 03:00 - Secretaria de Administração -
04.122.0011.2022 - Elemento de Despesa: 3.3.90.30.00 - Material de Consumo-Diversos; Ad-
ministração Direta - Executivo - 05:00 - Secretaria da Família, Bem Estar, Criança e Adolescen-
te - 08.243.0033.2032 - Elemento de Despesa: 3.3.90.30.00 - Material de Consumo-Diversos;
Administração Direta - Executivo - 07:00 - Secretaria de Educação - 12.306.0017.2046/
12.306.0017.2047/12.361.0017.2049 - Elemento de Despesa: 3.3.90.30.00 - Material de Con-
sumo-Diversos. VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2009, ou seja, 31/12/2009.
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Guarabira e: CT Nº 00156/2009 - 19.05.09
- ANDREA MARIA DE LIMA - R$ 120.000,00.

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA
HOMOLOGAÇÃO – PREGÃO PRESENCIAL Nº 00010/2009

Nos termos do relatório final apresentado pela Comissão Permanente de Licitação e
observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00010/2009,
que objetiva: Aquisição de Serviço Fúnebre, destinado ao sepultamento de pessoas carentes
deste município de Guarabira/PB; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório:
Licitação Fracassada.

Guarabira - PB, 25 de Maio de 2009
MARIA DE FATIMA DE AQUINO PAULINO

Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA
HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00007/2009

Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da
Assessoria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00007/2009, que objetiva: Contratação
de empresa para a prestação de serviços de Telefonia Móvel Celular; HOMOLOGO o correspon-
dente procedimento licitatório em favor de: TNL PCS S/A - R$ 55.698,72.

Guarabira - PB, 13 de Maio de 2009
MARIA DE FATIMA DE AQUINO PAULINO

Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA
HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00008/2009

Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da
Assessoria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00008/2009, que objetiva: Aquisição
de gênero alimentício; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de:
ANDREA MARIA DE LIMA - R$ 120.000,00.

Guarabira - PB, 19 de Maio de 2009
MARIA DE FATIMA DE AQUINO PAULINO

Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA
EXTRATO DE REVOGAÇÃO DE LICITAÇÃO

MODALIDADE: Pregão Presencial nº 00010/2009. OBJETO: Aquisição de Serviço
Fúnebre, destinado ao sepultamento de pessoas carentes deste município de Guarabira/PB.
ABERTURA: 25/05/2009 as 15:00 horas. JUSTIFICATIVA: Licitação Fracassada. DATA: 25/
05/2009.

PREFEITURA MUNICIPAL DE FREI MARTINHO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL N.° 005/2009

A PREFEITURA MUNICIPAL DE FREI MARTINHO, através do Pregoeiro e equipe de
Apoio, TORNA PÚBLICO que fará realizar no dia 19/06/2009 às 15:00 hs, na Sede da Prefeitura
Municipal, localizada no Largo da Guia n.º 08 - Centro, licitação da modalidade Pregão Presen-
cial do tipo MENOR PREÇO, destinado a 01 (UM) TRATOR AGRÍCOLA E 01 (UMA) GRADE
ARADORA conforme especificações no edital, Cópia do Edital e demais documentos poderão
ser obtidos no Prédio da Prefeitura Municipal de Segunda e Sexta de 07:30 as 13:00 Hs.

Frei Martinho, PB, 27 de Maio de 2009.
ALCIMAR NÓBREGA DE MOURA

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE INGÁ 
AVISO DE ADIAMENTO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00010/2009

O Pregoeiro Oficial comunica que o Pregão Presencial nº 00010/2009 para: Aquisição
parcelada de medicamentos diversos, foi adiado das 10:00 horas do dia 29 de Maio para as
10:00 horas do dia 10 de Junho de 2009, no mesmo local inicialmente divulgado: Praça Vila
do Imperador, 160 - Centro - Ingá - PB. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos
dias úteis, no referido endereço. Telefone: (083) 3394-1236.

Ingá - PB, 27 de Maio de 2009
CLEBERTO DE SOUZA ARAÚJO ANDRADE

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIACHÃO DO BACAMARTE 
AVISO DE ADIAMENTO DE LICITAÇÃO - TOMADA DE PREÇO Nº 00004/2009
A Comissão Permanente de Licitação comunica o adiamento da Tomada de Preço nº

00004/2009, do tipo menor preço, para: Aquisição parcelada de materiais de construção
diversos, mediante solicitação periódica e entrega imediata, do dia 29 de maio de 2009, para
o dia 05 de junho de 2009, no mesmo local de horário. Telefone: (83) 3316-1070. Email:
licitacao.rbacamarte@ymail.com

Riachão do Bacamarte - PB, 27 de Maio de 2009
GILVAN BARBOSA TITO

Presidente da Comissão

STICK PLAST INDUSTRIA DE PLASTICOS LTDA – CNPJ/CPF  N° 10.271.909/0001-38. Torna
publico que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a
Licença de Operação n° 873/2009 em João Pessoa, 26 de maio de 2009 – Prazo: 730 dias. Para
a atividade de: Fabricação de palitos em termoplástico Na(o) – Rua: P II QD 496LT 1822 Distrito
Industrial. Município: João Pessoa – UF: PB. Processo:2009-002479/TEC/LO-0573.
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s contribuintes que
venderam dias de fé-
rias nos últimos cinco

anos ganharam um instrumen-
to para tirar dúvidas sobre o
ressarcimento do Imposto de
Renda retido na fonte. A Recei-
ta Federal criou um espaço em
sua página na internet com os
procedimentos a serem segui-
dos para obter a restituição.

Para ler as instruções, o con-
tribuinte deverá entrar no site
da Receita (www.receita.
fazenda.gov.br). Em seguida, é
necessário clicar no link “Res-
tituição do Imposto de Renda
Retido na Fonte Relativo ao
Abono Pecuniário de Férias”.

Além de esclarecer quem tem
direito ao ressarcimento, o es-
paço traz uma tabela com os
prazos de entrega das declara-
ções retificadoras para cada
ano (de 2004 a 2007) em que o
trabalhador vendeu dias de fé-
rias ao patrão. Para receber a
restituição, o contribuinte terá
de corrigir as informações de-
claradas nos anos anteriores.

A página também apresenta
os links para a obtenção do nú-
mero do recibo de entrega da
declaração relativa ao ano em
que o abono foi recebido. No es-
paço, é possível ainda baixar o
programa gerador da declara-
ção do Imposto de Renda cor-
respondente ao ano em que os
dias de férias foram vendidos.

No caso de abono recebido
em 2007, a declaração a ser re-
tificada é a do exercício de 2008
(ano-calendário 2007). O contri-
buinte, portanto, deve baixar o
programa “IRPF 2008”.

O

Contribuinte pode tirar dúvidas na internet
Página da Receita traz ainda uma tabela com os prazos de entrega das declarações retificadas para cada ano em que o trabalhador vendeu as férias

Jornal aponta
Brasil como o
futuro do petróleo
latino-americano

Governo deve criar o Eximbank para
financiar as exportações brasileiras

O governo federal pretende
criar ainda este ano o Exim-
bank brasileiro, uma estrutu-
ra administrativa dedicada
exclusivamente a financiar as
exportações e a produção des-
tinada ao mercado exterior. “É
um bom momento, pois pode-
ríamos ter uma operação mais
fluida, mais rápida”, disse o
ministro do Desenvolvimen-
to, Indústria e Comércio Exte-
rior, Miguel Jorge.

“Será um braço forte do
BNDES (Banco Nacional de
Desenvolvimento Econômico
e Social)”. Ele acrescentou que
a ideia já recebeu sinal verde
do presidente Luiz Inácio
Lula da Silva. “Vai sair”, as-
segurou.

A principal vantagem do
Eximbank será reunir em
uma só instituição os recur-
sos, as avaliações de risco e
as garantias às operações.
Atualmente, esses instru-
mentos já existem, mas estão
dispersos pela administra-
ção federal. Hoje, um expor-
tador brasileiro precisa pro-
curar o Banco do Brasil para
obter financiamento do Pro-
grama de Financiamento às
Exportações (Proex). Depois,
deve recorrer ao Comitê de
Financiamento e Garantia
das Exportações (Cofig), com-

posto por vários ministérios
e administrado pelo Tesouro
Nacional, para obter seguro.

Com o Eximbank, essas ope-
rações ficariam centralizadas.
“Hoje, o financiamento à ex-
portação é muito burocráti-
co”, comentou o ministro.
“Precisamos ser mais opera-
cionais.” O Eximbank poderá
contar com os R$ 2,6 bilhões
do Proex, além de recursos do

BNDES. Segundo o ministro,
a rede bancária poderá ope-
rar as linhas do novo banco.
Das operações de comércio
exterior, não ficarão sob o
comando do Eximbank os
Adiantamentos sobre Contra-
tos de Câmbio (ACC) e Adian-
tamentos sobre Cambiais En-
tregues (ACE). Ambas são ope-
radas hoje pelo Banco Central
e pelo Banco do Brasil.

Desemprego sobe em ritmo menor no mês de abril

RESTITUIÇÃO DE IR REFERENTE A FÉRIAS

O Brasil representa o futuro
do petróleo latino-americano,
em contraste com os problemas
enfrentados pelos dois maiores
e mais tradicionais produtores
da região, Venezuela e México,
segundo afirma reportagem pu-
blicada pelo diário britânico
“Financial Times”.

”Nos últimos dois anos, a
Petrobras, a sofisticada em-
presa brasileira estatal de ca-
pital aberto, descobriu reser-
vas tão promissoras em
águas profundas na costa Su-
deste que os executivos estão
comparando esta nova fron-
teira com o Mar do Norte, que
salvou o mundo da crise ener-
gética criada pelo Oriente Mé-
dio nos anos 1970", diz o jor-
nal. A reportagem afirma que
até agora o Brasil tem gerido
bem sua indústria, permitin-
do que a Petrobras se trans-
forme em “uma das mais
avançadas companhias inter-
nacionais de petróleo”.

O jornal adverte, porém, que
a empresa ainda tem grandes
desafios técnicos e financeiros
para explorar as novas reser-
vas de petróleo e comenta que
os políticos do país ainda dis-
cutem uma nova legislação
para regular o desenvolvi-
mento dessas novas reservas.

”Enquanto as discussões em
Brasília prosseguem, as histó-
rias da Venezuela e do México
deveriam servir como adver-
tência”, afirma a reportagem.

O texto comenta os efeitos
negativos da má gestão das
empresas públicas de petró-
leo nos dois países, compa-
rando-as à fábula da galinha
dos ovos dourados.

”A indústria venezuelana de
petróleo pode não estar mor-
ta, como foi o destino da gali-
nha na fábula, mas a última
onda de nacionalizações no
setor pode se mostrar um gol-
pe quase fatal, advertem exe-
cutivos do setor”, diz o texto.

O jornal afirma que, em seus
10 anos no poder, o presidente
Hugo Chávez “dizimou a PD-
VSA, a estatal venezuelana do
petróleo, que nos anos 1990
aparecia como uma das mais
bem gerenciadas do mundo”.
EDITORAÇÃO: GERALDO FLÔR

O desemprego voltou a cres-
cer em abril ao ficar em 15,3%,
frente aos 15,1% em março, se-
gundo pesquisa da Fundação
Seade e do Dieese (Departamen-
to Intersindical de Estatística e
Estudos Socioeconômicos) di-
vulgada ontem.

Apesar da terceira alta seguida
no desemprego que atingiu as seis
regiões metropolitanas pesquisa-
das —Belo Horizonte, Distrito Fe-
deral, Porto Alegre, Recife, Salva-
dor e  São Paulo—, o ritmo de cres-
cimento teve desaceleração no
mês, apontou o estudo.

A taxa de desemprego em São
Paulo ficou em 15%, ante 14,9%

de março, sendo que o contin-
gente de desempregados foi es-
timado em 1,56 milhão de pes-
soas, 17 mil a mais do que em
março —quando o indicador
teve o maior aumento verifica-
do em toda a série, calculada
desde 1985.

Em Belo Horizonte, a taxa foi
de 10,2% para 10,8%; no Distri-
to Federal foi de 17,2% para
17,5%; em Porto Alegre foi de
11,7% para 12,1%; no Recife foi
de 20,3% para 20,7%, e em Sal-
vador, foi de 20,1% para 20,5%.

No mês passado, o contingen-
te de desempregados nas seis
regiões foi estimado em 3,07

milhões de pessoas, 69 mil a
mais do que no mês anterior. A
criação de vagas foi de 52 mil,
porém insuficiente para absor-
ver a entrada de 122 mil pes-
soas no mercado de trabalho.

Já o nível de ocupação no país
cresceu 0,3%, ficando dentro da
expectativa do Dieese/Seade. O
total de ocupados nas seis re-
giões investigadas foi estima-
do em 17 milhões de pessoas, e
a PEA (População Economica-
mente Ativa), em 20 milhões.

Entre os principais setores de
atividade, indústria fechou 53
mil postos (queda de 2,1% so-
bre março) e liderou o número

de demissões no país. O comér-
cio eliminou 5 mil empregos,
redução de 0,2% ante março,
enquanto serviços criou 79 mil
empregos e a construção civil
criou 33 mil vagas, alta de 3,3%
sobre o mês anterior.

Em março, no conjunto das
regiões pesquisadas, o rendi-
mento médio real dos ocupados
teve leve queda de 0,8% e pas-
sou a valer R$ 1.203, enquanto o
dos assalariados caiu 0,3%,
para R$ 1.272. Em São Paulo, o
rendimento médio real dos ocu-
pados caiu 0,6%, indo para R$
1.238, e o dos assalariados re-
cuou 0,1%, para R$ 1.287.

Produção destinada
ao exterior deve ter
financiamento de
novo banco

  BRANCO LUCENA
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O Botafogo acertou o retorno
do meia Lúcio Flávio a General
Severiano e ele foi apresentado
na tarde de ontem em General
Severiano. Lúcio Flávio havia
trocado o Bota pelo Santos no
início de 2009, após três

"Botafogo acerta
retorno do meia
Lúcio Flávio

Pessoense se
mexe no Dia
do Desafio

 A população demonstra ter uma grande vocação para o esporte e desenvolve as mais
diversas atividades físicas em clubes, lojas comerciais e outros recantos da cidade

“Paraíba democrática, terra amada”

Marcos Lima
REPÓRTER

pessoense atendeu ao
pedido ontem e parou
por 15 minutos para a

prática de uma atividade es-
portiva no “Dia do Desafio”.
Sob a coordenação do Serviço
Social do Comércio (Sesc), sec-
cional Paraíba, os habitantes
da Capital puderam ser vistos
desenvolvendo atividades es-
portivas em casas comerciais,
fábricas, indústrias, orla ma-
rítima, no anel interno e exter-
no do Parque Solon de Lucena
(Lagoa), no prédio do Sesc, lo-
calizado na Rua Desembarga-
dor Souto Maior, Centro da
Capital, dentre outros locais.
Até mesmo dentro da própria

residência, o chamamento foi
atendido.

“A chuva que caiu nesta quar-
ta-feira não atrapalhou o Dia
do Desafio. A população pesso-
ense cumpriu o seu papel. Po-
demos dizer que o resultado foi
positivo”, afirmou Jailson Oli-
veira da Silva, coordenador do
evento na Paraíba. “Somente
na quinta-feira é que teremos
computado o número exato de
pessoas que praticaram uma
atividade física no Dia do De-
safio”, completou.

As principais atividades físi-
cas desempenhadas pelos pes-
soenses no Dia do Desafio foram
ginástica laboral, serviços de
saúde e educação, aulas de ae-
róbica e dança, ações recreati-
vas, aulas de Yoga, festivais de

O
jogos de salão, oficinas de ra-
pel, karatê, judô, tênis de mesa,
além de festival esportivo nas
modalidades Futsal, Voleibol e
Basquetebol.

No Sesc Gravatá, por exem-
plo, houve atividade exclusiva
de recreação com direito a ba-
nho de piscina, futvôlei, volei-
bol, aulas de hidroginástica,
jogos aquáticos, passeio de tri-
lha ecológica, exibição de vídeos,
dentre outras. “Dos 223 municí-
pios paraibanos, João Pessoa foi
o pioneiro na execução deste
desafio. Participamos deste Dia
pela primeira vez e, com certe-
za, já passamos a integrar o
calendário anual do Dia do De-
safio”, disse Jailson Oliveira.

Eliane Bandeira, diretora de
Ação Social do Serviço Social

Alongamento em loja de departamento para uma mente sã e corpo sadio No Sesc Centro, na Capital, várias atividades foram desenvolvidas e a população atendeu ao chamado

RE
PR

OD
UÇ

ÃO

do Comércio (Sesc/PB) infor-
mou que toda a estrutura do
órgão foi colocada a disposi-
ção da população pessoense
para que o Dia do Desafio ti-
vesse o êxito alcançado. “Aí
estão incluídos os esforços de
todos, desde o presidente da
Federação do Comércio da Pa-
raíba, Marcone Medeiros ao
mais humilde habitante”, ale-
gou.

O “Dia do Desafio”, evento
criado no Canadá em 1984,
também chamado de “Dia
Mundial da Atividade Física”
ocorreu anualmente na última
quarta-feira do mês de maio.
No Continente Americano, cer-
ca de cinco mil municípios par-
ticiparam do “Dia do Desafio”.
No Brasil e em demais países

da América Latina, o evento foi
coordenado pelo Sesc de São
Paulo.

“O sentido de “desafio” está
ligado à transmissão de uma
mensagem de cooperação, so-
lidariedade e comunhão, ao in-
vés de fomentar uma cultura
de competição acirrada basea-
da na noção de vitória e perda,
de discórdia ou subjugação”,
afirmou Jailson, acrescentando
que “isto se torna explícito no
objetivo principal: desenvolver
as comunidades, deixando-
lhes como aprendizado o exer-
cício do trabalho conjunto, da
integração dos indivíduos,
unindo as diferenças e plurali-
dades na busca da saúde plena
de toda sociedade”.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

Nas lojas de móveis, os funcionários também aderiram aos movimentos
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Dupla faz estreia
hoje no Mundial

Atletas que treinam na Paraíba há vários anos iniciam mais uma etapa do Circuito
de Vôlei de Praia na Polônia, onde já foram campeões em quatro oportunidades

temporadas no clube carioca, mas
não conseguiu espaço na equipe
do técnico Vagner Mancini e
estava sendo usado como moeda
de troca pelo Peixe. Já o capitão
Juninho também se preocupa
com as táticas dos adversários. E
gosta de estudá-las antes dos
confrontos pelo Campeonato
Brasileiro. A próxima partida do
Botafogo é neste sábado, contra
o Sport, no Engenhão.

Os atacantes Delani e
Anderson, ambos do Cruzeiro de
Itaporanga, além de Lee, atleta do
Auto Esporte, já marcaram quatro
gols e lideram a artilharia do
Campeonato Paraibano da
Segunda Divisão de 2009.

"Três atacantes
    na liderança
    da artilharia

R$ 12 milhões

é quanto o Porto
está pedindo pelo
passe do meia Ibson
cujo contrato de
empréstimo com o
Flamengo termina no
próximo dia 5 de julho

“
Wanderley Luxemburgo,
TÉCNICO DO PALMEIRAS

O Obina ainda vai ser
ídolo do Palmeiras.
Confio plenamente na
sua recuperação”

P

A Rede Globo segue com médias
de Ibope baixas no Campeonato
Brasileiro. Seguindo sua tradição de
instabilidade no início de competi-
ções do tipo, a emissora carioca
registrou, pela terceira semana
seguida, índices de audiências
próximos aos 20 pontos.

"Ibope da Globo
mal no Brasileiro

Geraldo Varela
varellajp@yahoo.com.br

Os árbitros continuam errando e muito no futebol
brasileiro, apesar do trabalho que vem sendo desenvol-
vido pela Comissão de Arbitragem da CBF. Parece que
faz parte da cultura de nosso futebol os tantos erros e os
critérios sempre diferentes dos apitadores aqui e acolá
enervando jogadores e deixando treinadores e dirigen-
tes p... da vida como fez Luxemburgo no domingo pas-
sado depois do clássico Palmeiras x São Paulo ao criticar
o árbitro Rodrigo Braghetto pela não marcação de um
penalti em Diego Sousa que poderia mudar a hstória do
jogo. Ele detonou, inclusive, o coronel Marcos Marinho,
diretor de arbitragem da Federação Paulista de Futebol
insinuando que ele veste a camisa do São Paulo por bai-
xo de outras camisas de trabalho. Uma acusação séria e
já repudiada pelo dirigente que promete colocar Luxa
nas barras do Tribunal esportivo para se explicar.

As polêmicas arbitragens

Falham e são prestigiados
O que a gente não consegue entender é porque árbitros fa-

lham tanto e seguem prestigiados pela Comissão de Abitra-
gem. No futebol, o atleta que comete indisciplina é penaliza-
do, o dirigente também, o treinador e demais membros da
comissão técnica do mesmo jeito, mas as punições aos árbi-
tros são casos raros na justiça desportiva até porque são pou-
cas as denúncias de clubes que temem ser prejudicados no
futuro pelo corporativismo. Quando ocorresse uma falha gra-
ve deveriam ser afastados por duas ou três rodadas.

Alguns assistentes são omissos
É  claro que a gente sabe que a missão do árbitro é complicada

e muitas vezes, encoberto no lance, deixa de marcar com preci-
são uma falta simples ou mesmo uma penalidade. Mas há tam-
bém de se perguntar: e os assistentes só assistem ao jogo? Eles
poderiam dar uma contribuição melhor ao árbitro e isso a gen-
te não vê em determinados jogos. Há casos de agressão alí perto
da beira do gramado que assistentes e até árbitros reservas
não denunciam, prejudicando o árbitro central.

João Havelange
Na verdade a polêmica na

arbitragem não tem fim. Ela
faz parte do jogo e segundo o
ex-presidente da Fifa, o bra-
sileiro João Havelange, o que
seria do futebol se não fosse
essa polemização sobre a
marcação ou não de uma pe-
nalidade ou mesmo de um
impedimento. Obviamente
que já avançamos muito em
termos de melhoras no qua-
dro de arbitragem nacional e
a nível local temos avanços
também. Mas ainda é muto
pouco diante da exigência de
todos em ver uma partida
sem maiores problemas.

STJD ligado
Felizmente o Superior

Tribunal de Justiça Des-
portiva está atento e as
imagens são sempre soli-
citadas quando se detecta
uma agressão não conde-
nada pela arbitragem
como foi aquela do volan-
te Aírton, do Flamengo em
cima do atacante Nilmar,
do Internacional. O agres-
sor pode pegar um gancho
de até 540 dias de suspen-
são. Como seria bom se os
outros tribunais seguis-
sem o exemplo do STJD
que está de olho aberto.

rincipal dupla do vôlei
de praia masculino nos
últimos anos, Ricardo e

Emanuel, que são radicados na
Paraíba, estão preparados para
a estreia na etapa polonesa do
Circuito Mundial, hoje. Tetra-
campeão no país do Leste Eu-
ropeu, o dueto brasileiro chega
confiante à cidade de Myslowi-
ce para a busca do segundo tí-
tulo na temporada.

"Aqui na Polônia parece que
estamos em casa, ficamos mui-
to à vontade", admitiu Emanu-
el, nove vezes campeão do Cir-
cuito Mundial (cinco delas com
o baiano Ricardo como parcei-
ro). "A energia aqui do público
é muito boa, todos têm muito
carinho pela gente. Dá prazer
de competir", admitiu.

A parceria de Ricardo e Ema-
nuel conquistou a etapa polo-
nesa em Stare Jablonski em
quatro ocasiões: 2003, 2004,
2007 e 2008. Agora em nova
sede, os representantes nacio-
nais esperam igual sucesso.
"Sempre temos bons resultados
nesta etapa e espero que desta
vez não seja diferente", torceu
Emanuel.

Para que a conquista seja al-
cançada, Ricardo usa como ar-
gumento a boa preparação que
a dupla teve antes de iniciar os
jogos. "Tivemos um bom tempo
para trabalhar em João Pessoa
e estamos chegando para a dis-
puta do Campeonato Mundial
e dos Grand Slams. Todos já es-
tão no clima e no ritmo desses
torneios. Nessa hora, a nossa
experiência vai ser importante",
garantiu Ricardo. Os dois foram
medalha de bronze na Olimpía-
da de Pequim, em 2008.

RICARDO/EMANUEL

A Paraíba vai estar presente
no Campeonato Brasileiro de
Bicicross, que ocorrerá no pró-
ximo dia 14 na cidade de Paulí-
nia, interior de São Paulo. O
evento é promovido pela Con-
federação Brasileira de Ciclis-
mo. O estado estará represen-
tado apenas por um piloto. Tra-
ta-se do atleta Antônio Carlos
Júnior, 15 anos, que competirá
na categoria Boys 16 anos. Ju-
ninho, como é mais conhecido,
é atualmente o campeão brasi-
leiro em sua categoria.

"Vou à busca do bicampeo-
nato. Sei do potencial dos atle-
tas, principalmente do Sul e
Sudeste do país, mas me encon-
tro com excelente potencial.
Vamos ver quem é o melhor na
disputa", afirmou o piloto, que
reside no bairro do Rangel,

zona periférica de João Pessoa.
O Campeonato Brasileiro de Bi-
cicross é promovido apenas uma
vez pela Confederação Brasilei-
ra de Ciclismo. "Daí a necessida-
de de chegar em primeiro lugar,
pois serei o campeão nacional de
fato e de direito", completou An-
tônio Carlos Júnior.

À procura ainda de um em-
presário para patrociná-lo, o jo-
vem piloto é conhecido nacional-
mente e desponta como um gran-
de nome deste esporte em âmbi-
to estadual e nacional. Além de
campeão brasileiro (2008), Juni-
nho também é campeão parai-
bano e pernambucano. "Tudo
isto é fruto de muito trabalho e
dedicação a este esporte, que
vem ganhando dimensão mun-
dial", disse o atleta.

Paraibano está confirmado
no Brasileiro de Bicicross

Ricardo e Emanuel estão confiantes em mais um título na Polônia

  FOTO: ARQUIVO
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Fla prepara estreia de Adriano

EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

Diretoria já começou a negociar o patrocínio do jogador que deve atuar com a camisa 31. Expectativa é de um público superior a 50 mil pessoas

o mesmo tempo em que
Cuca mantém o discur-
so cauteloso sobre a es-

treia de Adriano, domingo (31),
contra o Atlético-PR, no Mara-
canã, dirigentes já vivem a ex-
pectativa de público superior
a 50 mil. A volta do atacante ao
clube Rubro-Negro também
poderá servir como jogada de
marketing.

Caso a negociação em curso
se concretize até o fim da se-
mana, a tendência é que Adria-
no utilize o número 31, em alu-
são à empresa de telefonia Oi,
que está perto de fechar com o
Flamengo para estampar sua
marca na manga pelo valor de
R$ 4,5 milhões.

A peça será leiloada depois da
partida e, durante o mês de ju-
nho, a torcida escolherá, pela
internet, se o atacante usará a
9 ou 10.

"Temos alternativas e depen-
demos do acerto com patroci-
nadores, o que deve acontecer
até o fim da semana. Recebe-
mos uma proposta muito valio-
sa e o Adriano poderá usar nú-
mero alusivo à empresa", disse
o vice-presidente de marketing,
Ricardo Hinrichsen, sem men-
cionar a Oi, confirmada por
outros dirigentes rubro-negros.
Coincidentemente, o 31 tam-

Mesmo atuando em casa hoje, no está-
dio Palestra Itália, às 22h, o técnico Van-
derlei Luxemburgo deve escalar o Palmei-
ras com apenas um atacante para o duelo
contra o Nacional (URU), pelas quartas
de final da Copa Libertadores. O treina-
dor comandou um coletivo na terça-feira
(26), com Keirrison isolado na frente e Fa-
binho Capixaba entre os titulares.

Outra novidade ficou por conta da entra-
da de Souza no time principal. No último
fim de semana, Jumar começou o clássico
contra o São Paulo ao lado de Mozart. Nesta
tarde, ambos treinaram entre os reservas.
O volante Pierre, que estava suspenso no
Brasileiro, volta à equipe normalmente.

Desta maneira, o Palmeiras deve entrar
em campo com a seguinte escalação: Mar-
cos; Maurício Ramos, Danilo e Marcão; Fa-
binho Capixaba, Pierre, Souza, Cleiton Xa-
vier, Diego Souza e Pablo Armero; Keirri-
son. Vale lembrar que o ala Wendel está
suspenso no torneio e não atuará no jogo
desta quinta-feira no Parque Antarctica.

O Sport entrou na briga para
contar com o meia Juninho Per-
nambucano, que deixou o
Lyon-FRA nos últimos dias. A
equipe pernambucana espera
convencer o jogador a voltar a
defender as cores do clube que
o projetou para o futebol.

Para contar com o jogador e
bancar seu alto salário, a dire-
toria do Sport espera fechar
com um grupo de empresários
que pagariam metade do salá-
rio, enquanto o clube bancaria
a outra parte. Segundo infor-
mações, alguns empresários já
teriam mostrado interesse em
ajudar o Leão a trazer o meia.

Mas o Sport tem alguns rivais,
que também brigam para trazer
Juninho Pernambucano. Vasco,
São Paulo e um clube árabe teriam
demonstrado interesse em contar
com o futebol do ex-jogador da
Seleção Brasileira. Resta saber
qual time será escolhido.

O Vasco é o clube com quem o
meia tem mais identificação, já
que foi em São Januário que se
projetou para o futebol mundial,
conseguindo uma transferência
para o futebol francês. Já o São
Paulo tem demonstrado inte-
resse nos últimos anos e vê em
Juninho a contratação ideal.

O mau início no Campeona-
to Brasileiro está atormentan-
do os dirigentes do Sport, que
seguem buscando reforços
para o clube. No entanto, o vice-
presidente de futebol Guilher-
me Beltrão negou veemente-
mente qualquer interesse na
contratação do volante Romeu,
do Fluminense, como fora vei-
culado na imprensa local.

"Desconheço completamente
essa informação. Admito que
começamos muito mal o Cam-
peonato. É inadmissível que um
time como o Sport, após três ro-
dadas, tenha conquistado ape-
nas um ponto. Mas não adianta
a torcida gritar, pedir jogador,
que nós não vamos trazer refor-
ços do mesmo nível dos que es-
tão aqui", afirmou o cartola.

DOMINGO CONTRA O ATLÉTICO

Sport Recife
entra na briga
por Juninho
Pernambucano

Palmeiras joga contra o Nacional pela Libertadores
O atacante recém-contratado Obina

participou do coletivo na equipe reserva.
O ex-centroavante do Flamengo formou a
dupla ao lado de Ortigoza e se mostrou
participativo durante a atividade.

O Palmeiras encara o Nacional (URU)
nesta quinta-feira e depois no dia 17 de
junho, em Montevidéu. Obina já poderá
defender a equipe nesta semana, pois foi
inscrito na Libertadores na vaga do meia
Evandro, negociado recentemente com o
Atlético-MG.

Apresentado na terça-feira (26), na Aca-
demia de Futebol, o atacante Obina vai
fazer parte da concentração do Palmeiras
para o jogo contra o Nacional, do Uru-
guai. Ele está em uma lista de 22 atletas. O
jogador vai utilizar o número 24, que era
de Evandro.

Porém, não é certa a presença de Obina
em campo no confronto desta quinta-fei-
ra, pelas quartas de final da Libertadores.
Afinal, quatro dos relacionados serão cor-
tados até do banco de reservas.

bém lembra o número de títu-
los estaduais.

Os 68.269 ingressos para o
jogo contra o Atlético-PR come-
çaram a ser vendidos ontem.
"Esperamos público acima de
50 mil. Temos o grande apelo
do Adriano. Além disso, o time
vem de vitória", afirmou Flá-
vio Pereira, diretor de arreca-
dação do clube.

Na última terça-feira pela
manhã, Adriano correu na
companhia de Leonardo Mou-
ra. O jogador não esconde de
ninguém a vontade de estrear
domingo.

Cuca, porém, mantém a cau-
tela. "Meu otimismo aumenta
a cada dia, mas temos que ter
calma. Não vou me comprome-
ter e depois não cumprir. Até
amanhã, vamos saber se ele
começa como titular, entra du-
rante o jogo... Quero ouvir dele:
“estou bem, está na minha
hora”, afirmou o técnico.

Assim como outros depar-
tamentos do clube, Cuca já
sabe como tirar proveito da
presença de Adriano. "Ele pre-
cisa de nós e nós dele. Temos
jogadas de linha de fundo e ta-
belas pelo meio. Adriano será
fundamental na finalização.
Ele vai encaixar bem", finali-
zou Cuca.

MORAIS
Apesar do interesse do Flamen-

go e especulação quanto ao acer-
to, o empresário Fabiano Farah e
o presidente do Vasco, Roberto
Dinamite, negaram a negociação
com Morais. O meia deve ficar no
Corinthians até dezembro.

PETKOVIC
Dirigentes rubro-negros já ad-

mitem que o acerto com Petkovic
pode não acontecer devido à dis-
cordância em cláusulas do con-
trato apresentados pelo advoga-
do do Sérvio. O meia corre sério
risco de não ir para a Gávea.

Relacionado, Obina pode estrear pelo Palmeiras

A

Adriano tem jurado amor ao Flamengo e deve estrear no próximo domingo

REPRODUÇÃO
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Grygena
Targino

jg.leituraobrigatoria@hotmail.com

Cantinho de Cultura

O primeiro texto que publiquei em
jornal foi uma crônica. Devia ter eu
lá uns 16 ou 17 anos. E aí fui toman-
do gosto. Dos jornais de Juiz de Fora,
passei para os jornais e revistas de
Belo Horizonte e depois para a im-
prensa do Rio e São Paulo. Fiz de tudo
(ou quase tudo) em jornal: de repór-
ter policial a crítico literário. Mas foi
somente quando me chamaram
para substituir Drummond no Jor-
nal do Brasil, em 1984, que passei a
fazer crônica sistematicamente. Vi-
rei um escritor crônico.

O que é um cronista?
Luís Fernando Veríssimo diz que

o cronista é como uma galinha, bota
seu ovo regularmente. Carlos Eduar-
do Novaes diz que crônicas são como
laranjas, podem ser doces ou azedas
e ser consumidas em gomos ou pe-
daços, na poltrona de casa ou espre-
midas na sala de aula.

Já andei dizendo que o cronista é
um estilita. Não confundam, por
enquanto, com estilista. Estilita era o
santo que ficava anos e anos em cima
de uma coluna, no deserto, meditan-
do e pregando. São Simeão passou
trinta anos assim, exposto ao sol e à
chuva. Claro que de tanto purificar
seu estilo diariamente o cronista es-
tilita acaba virando um estilista.

O cronista é isso: fica pregando lá
em cima de sua coluna no jornal. Por
isto, há uma certa confusão entre
colunista e cronista, assim como há
outra confusão entre articulista e cro-

O cronista é um
escritor crônico

CrônicaCrônicaCrônicaCrônicaCrônica

O que li

O texto em destaque, de título "O cronista é um escritor crônico", mostra
o aprendizado constante por que passa o cronista. A crônica se caracteriza
como sendo um gênero literário que é publicado periodicamente em jor-
nais. Devido a essa peculiar característica o cronista, forçosamente, vai
desenvolvendo um "estilo" singular que se aperfeiçoa no decorrer de seu
trabalho.

O autor, Affonso Romano de Santana, é poeta, ensaísta, professor e cro-
nista. Seu texto é rigoroso, sem deixar o estilo popular. Unindo a palavra à
ação, Santana se integra aos problemas e perplexidades atuais. Sua pro-
dução literária é diversificada e consistente, inserindo o Brasil e a cultura
do seu tempo.

Casado com a escritora Marina Colasanti, Affonso Romano de Santana
nasceu em Belo Horizonte, conta com mais de quarenta livros publicados,
lecionou em universidades brasileiras e no exterior. Seu talento foi confir-
mado pelo estímulo recebido de várias fundações internacionais, que lhe
concederam bolsas de estudo em diversos países.

Como jornalista, trabalhou nos principais jornais e revistas do país. Sua
obra tem sido objeto de teses de mestrado e doutorado no Brasil e no
exterior. Recebeu algumas das principais comendas brasileiras, como Or-
dem Rio Branco, Medalha Tiradentes, Medalha da Inconfidência e Meda-
lha Santos Dummont.

nista. O articulista escreve textos ex-
positivos e defende temas e ideias. O
cronista é o mais livre dos redatores
de um jornal. Ele pode ser subjetivo.
Pode (e deve) falar na primeira pes-
soa sem envergonhar-se. Seu "eu",
como o do poeta, é um eu de utili-
dade pública.

Que tipo de crônica escrevo? De
vários tipos. Conto casos, faço des-
crições, anoto momentos líricos, faço
críticas sociais. Uma das funções da
crônica é interferir no cotidiano. Cla-
ro que essas que interferem mais
cruamente em assuntos momento-
sos tendem a perder sua atualidade
quando publicadas em livro. Não
tem importância. O cronista é crô-
nico, ligado ao tempo, deve estar en-
charcado, doente de seu tempo e ao
mesmo tempo pairar acima dele.

AFFONSO ROMANO DE SANT'ANNA

GRYGENA TARGINO É FORMADA EM PEDAGOGIA PELA UFPB, ALUNA DO CURSO DE DIREITO DA UEPB E ALUNA DO CURSO DE LETRAS
DA UFPB

Café pequenoCafé pequeno

..........
Já andei dizendo

que o cronista é um
estilita. Não

confundam, por
enquanto, com

estilista. Estilita era
o santo que ficava

anos e anos em
cima de uma

coluna, no deserto,
meditando e

pregando. São
Simeão passou

trinta anos assim,
exposto ao sol e à

chuva. Claro que de
tanto purificar seu

estilo diariamente o
cronista estilita

acaba virando um
estilista...........

E agora, José?
A festa acabou,
a luz acabou,
o povo sumiu,
a noite esfriou,
e agora José?
e agora você?
você que é sem nome,
que zomba dos outros,
você que faz versos,
que ama, protesta?
e agora, José?

Está sem mulher,
está sem discurso,
está sem carinho,
já não pode beber,
já não pode fumar,
cuspir já não pode,
a noite esfriou,
o dia não veio,
o bonde não veio,
o riso não veio,
não veio a utopia
e tudo acabou
e tudo fugiu
e tudo mofou,
e agora, José?

E agora, José?
sua doce palavra,
seu instante de febre,
sua gula e jejum,
sua biblioteca,
sua lavra de ouro,

José

CARLOS DRUMMOND DE ANDRADE

seu terno de vidro,
sua incoerência,
seu ódio-e agora?

Com a chave na mão,
quer abrir a porta,
não existe porta;
quer morrer no mar,
mas o mar secou;
quer ir para Minas,
Minas não há mais.
José, e agora?

Se você gritasse,
se você gemesse,
se você tocasse
a valsa vienense,
se você dormisse,
se você cansasse,
se você morresse...
Mas você não morre,
você é duro, José.

Sozinho no escuro
qual bicho-do-mato,
sem teogonia,
sem parede nua
para se encostar,
sem cavalo preto
que fuja a galope,
você marcha, José!
José, para onde?



Antologia ‘Geração 59’
é lançada na APL, em JP
Será nesta quinta-feira, dia 28, às 17h30, na sede da
Academia Paraibana de Letras, no Centro Histórico de
João Pessoa, o lançamento da edição comemorativa ao
cinquentenário da Antologia ‘Geração 59’, obra que
reúne trabalhos de 14 poetas paraibanos. Esse evento
marca o início das comemorações do cinquentenário
do movimento cultural que ficou conhecido pelo
mesmo nome do livro, coordenado na época pelo poeta
e filósofo Vanildo Brito.
O movimento cultural ‘Geração 59’ era formado por
intelectuais paraibanos de vanguarda, que alcançaram a
maioridade no final da década de 50. Sob a liderança
de Vanildo Brito, editor do suplemento literário de
A União, o ‘Correio das Artes’, os 14 intelectuais,
reunidos no Clube da Poesia, publicaram a Antologia
‘Geração 59’, que se tornou nome de batismo para todo
o grupo, àquela altura agregado de artistas plásticos,
jornalistas e cineastas, entre eles Archidy Picado, Raul
Córdula, Ivan Freitas, Marlene Almeida, Breno Matos,
Elcir Dias.
O lançamento da edição do cinquentenário da Antologia
será conduzido pelo escritor Celso Japiassu, que reside
no Rio de Janeiro, e foi destacado membro do ‘Geração
59’. A segunda edição da Antologia é de responsabili-
dade da Linha D’Água e conta com o apoio da Acade-
mia Paraibana de Letras e do Centro Cultural Zarinha.
Durante o evento haverá o lançamento da primeira
edição de 2009 da revista do Unipê, coordenada pelo
reitor José Loureiro Lopes, e cujo exemplar é dedicado
às ciências econômicas e sociais.

É tão fácil ser
poeta, e tão
difícil ser um
homem

Charles Bukowski,
ESCRITOR
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‘O Sétimo Selo’ é exibido
hoje, em João Pessoa
Clássico do cineasta sueco Ingmar Bergman pode ser visto

a partir do meio-dia, dentro do Projeto Cine Sesc. 18
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Orquestra Sinfônica toca
obras do maestro Duda
Homenagem será no Cine Banguê da Fundação Espaço

Cultural, a partir das 20h30; a entrada é franca. 19

ma casa que abriga sonhos e o
reconhecimento da busca por
melhores condições de moradia,

respeito e dignidade, este é o argumento
do vídeo documentário “Eu marcharei na
tua luta”, que será lançado nesta quinta-
feira (28) às 19h30, na própria locação do
vídeo, a Residência Universitária Femi-
nina Elizabethe Teixeira (RUF I), da Uni-
versidade Federal da Paraíba (UFPB) lo-
calizada na Diogo Velho, 231, no Centro
de João Pessoa.
Dirigido pela jornalista Renata Escarião,
o documentário é construído a partir das
falas de personagens que viveram as mais
distintas fases do ambiente que desde a
década de 60 abriga estudantes da UFPB
que não possuem residência em João Pes-
soa, e no ano de 2004 viveu um dos mo-
mentos mais significantes da sua histó-
ria, a luta pela reforma.
Um ambiente sem estrutura adequada,
em verdadeiro estado de abandono, com
problemas hidráulicos, elétricos e por
muitas vezes superlotado, essa realidade
foi vivida durante muitos anos pelas re-

Documentário sobre luta pela reforma da Residência Universitária
será lançado hoje, a partir das 19h30, em João Pessoa

“

marcharei na
‘Eu
tua luta’
‘Eu

sidentes da RUF. Aliado a isso, precon-
ceito e várias situações de discriminação
sofridas pelas residentes, uniram as es-
tudantes que iniciaram as reivindicações
pela reforma estrutural da casa e pelo
respeito àqueles que vivem nas residên-
cias universitárias.
“Este foi um momento muito marcante,
pelo sentimento de justiça que nos mo-
veu, pelas dificuldades que passamos
durante todo o processo e ainda mais pelo
sentimento de dever cumprido quando,
depois de muita luta, conquistamos a re-
forma e melhoramos as condições de vida
de todas as meninas”, comentou Renata
Escarião, que além de dirigir, elaborou o
roteiro a partir da sua vivência como
uma das estudantes residentes e envol-
vidas na luta pela reforma.
Segundo Renata Escarião este também foi
um momento histórico porque pela pri-
meira vez mulheres ocuparam a reitoria
da UFPB e exigindo reconhecimento, con-
seguiram fazer com que a cultura de des-
respeito e descaso com moradores da re-
sidência universitária acabasse.

tua luta’
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Nova geração do jornalismo da PB

SAIBA MAIS #

Relatos e
cotidiano de
estudantes

universitárias

Toda essa movimentação polí-
tica, de lutas intensas, são relem-
brados por meio dos depoimen-
tos de quem viveu esse momen-
to. Em meio a isso também é
mostrado no vídeo “Eu marcha-
rei na tua luta” o dia a dia de
quem mora na residência uni-
versitária e ainda relatos de
quem já passou por lá e sem dú-
vidas percebe a importância da-
quele espaço para centenas de
estudantes que já moraram na
RUF I.

“Eu marcharei na tua luta” é o
primeiro trabalho da jornalista
Renata Escarião na área do au-
diovisual e se divide entre um
diário de quem já compartilhou
dos dramas e das alegrias de re-
sidir na RUF I e de como jorna-
lista fazer o registro de momen-
tos marcantes para os estudan-
tes da UFPB.

“Eu costumo dizer que não
nasci pra ser cineasta porque os
meus objetivos foram mais polí-
ticos que cinematográficos para
realizar esse trabalho. A nossa
luta foi muito maior que a rei-
vindicação de uma estrutura
melhor para morar, foi uma luta
por respeito que buscou chamar
a atenção da sociedade para a
importância de continuar defen-
dendo uma universidade públi-
ca e uma política de assistência
estudantil que dê reais condições
do estudante se manter na uni-
versidade. Graças aquela casa eu
realizei sonhos. Graças a nossa
luta muitos ainda podem conti-
nuar sonhando”, enfatizou Rena-
ta Escarião.

Eu marcharei na tua luta -
Após a reforma, terminada em
2007, a residência ganhou o
nome da líder camponesa Eliza-
bete Teixeira, que lutou ao lado
de João Pedro Teixeira na época
da ditadura. O nome é um reco-
nhecimento da luta desempenha-
da pelas moradoras da casa.

O titulo do documentário é
uma frase de Elizabethe Teixeira

Produção do vídeo na Residência Universitária; abaixo o cartaz do filme e a diretora

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Renata Escarião
pertence à nova
safra de jornalistas
da Paraíba. Em
pouco tempo de
exercício da
profissão já
conquistou o
respeito dos leitores
e das empresas.
Atualmente, tem
como principal
ocupação as
atividades como
repórter do jornal
Correio da Paraíba.
Renata Escarião
veio de Patos, no
Sertão da Paraíba,
para estudar
Jornalismo no
Campus I da UFPB,
em João Pessoa

dita ao marido no momento da
sua morte: “ ‘Eu marcharei na
tua luta’ sempre teve grande
significado para todas as meni-
nas que participaram da luta
pela manutenção e melhoria da
RUF I e que tomaram a casa
como a causa pela qual marcha-
ram e pela qual muitas outras
continuarão marchando’, expli-
cou Renata Escarião.



 A UNIÃO
“Paraíba democrática, terra amada”

JOÃO PESSOA,
QUINTA-FEIRA, 28 DE MAIO DE 200918

Física inscreve para
o 8th Ibero-American

Alunos que estão aptos a fazer
Proficiência em inglês devem
ficar atento à data: 6 de junho...

nononononono

O
O SÉTIMO SELO

Cine Sesc exibe, hoje, ao
meio-dia,  “O Sétimo Selo”,
filme do clássico diretor su-

éco de Ingmar Bergman. O longa con-
ta a história de um cavaleiro que, ao
voltar das Cruzadas, vê a Suécia to-
mada pelo caos com a Peste Negra.
Ao encontrar a morte em seu cami-
nho, ele propõe um jogo de xadrez
como esforço desesperado para sal-
var seus súditos. Com Max Von
Sydow no elenco. O Cine Sesc exibe
filmes diariamente em seu mini-au-
ditório, localizado no segundo andar
do Sesc Centro, na Rua Desembarga-
dor Souto Maior, 291. É uma realiza-
ção do setor de Cultura e para mais
informações ligue (83)3208-3158.

Exibição terá início ao meio-dia e tem entrada franca,
no auditório do Sesc-Centro, em João Pessoa

O Sétimo Selo revela uma alegoria
em preto e branco sobre a busca infi-
nita pelo sentido em um mundo caóti-
co: o mundo do século XIII, devastado
pela Peste Negra.

Antonius Block (Max Von Sydow) re-
torna das Cruzadas e encontra sua vila
destruída pela doença. A morte apare-
ce para levá-lo, mas Block se recusa a
morrer sem ter entendido o sentido da
vida. Propõe então um jogo de xadrez,
em uma tentativa de burlar a única
certeza que o habita.

Apesar de perder o jogo de xadrez, a
morte continua a perseguí-lo enquan-
to viaja pela Suécia medieval. Block
descobre os aspectos mais repugnan-
tes do fervor religioso: a tortura, a caça

às bruxas, o espectro da morte alimen-
tando-se da fraqueza humana.

A SAGRADA FAMÍLIA
Block toma quatro pessoas sob sua

proteção: o ateu Squire Jons, os jovens

Mia e Jof e seu bebê. Alguns críticos as-
sociam os nomes e a presença quase imu-
ne à morte do casal à Sagrada Família.

O filme reestreou no Natal de 97,
uma estreia um tanto herética pelo
teor "profano", mas terrivelmente ín-
tegro na investigação da fé. O funda-
mentalismo assassino de hoje é a cele-
bração nefasta do mundo evocado em
O Sétimo Selo.

Nas palavras do próprio Bergman
sobre o filme, " a ideia de um Deus Cris-
tão tem algo de destrutivo e terrivel-
mente perigoso. Ele faz emergir um
sentimento de risco iminente, e por
consequência, traz à luz forças obscu-
ras e destrutivas".
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO

#
Apesar de perder o jogo de
xadrez, a morte continua a
perseguí-lo enquanto viaja
pela Suécia medieval

Sesc mostra hoje
clássico de Bergman

DIVULGAÇÃO
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CCENInforme

O Departamento de Física do CCEN/
UFPB vai realizar importante workshop,
entre 8 e 11 de setembro deste ano. As
inscrições, abertas na semana passada,
continuam até o dia 15 junho próximo.

O 8th Ibero-American Workshop on
Complex Fluids and their Applications
é uma reunião da Sociedade Ibero-Ame-
ricana de Cristais Líquidos, que tem
como propósito fornecer um fórum in-
ternacional para a apresentação e dis-
cussão sobre os recentes desenvolvimen-
tos na ciência e aplicação de fluidos com-

plexos, área multidisciplinar por exce-
lência. O programa envolve física, quí-
mica, biologia, tecnologia, entre outras
questões, promovendo assim uma inte-
gração maior da comunidade científica
ibero-americana nesta grande área do
conhecimento.

APERFEIÇOANDO PROFESSORES
O programa de aperfeiçoamento em

Matemática será realizado no período
de 20 a 24 de julho próximo, visando ofe-
recer treinamento para professores de
matemática do ensino médio em todos
os estados do país. Serão abordados te-
mas relativos aos conteúdos programá-
ticos das três séries do ensino médio, ofe-
recidos em módulos independentes.

Além do cuidado com o conceito e a
visão crítica de cada tema, será discuti-
da a postura do professor ao desenvol-
ver os assuntos, dando-lhe sugestões
para sua atuação em sala de aula, ofe-
recendo ainda orientações aos profes-

sores para que mostrem aos alunos a
relevância do aprendizado, relacionan-
do os temas com sua aplicação prática
no dia-a-dia.

A equipe no Impa, coordenada nacio-
nalmente pelo professor Elon Lages
Lima, com apoio dos professores Eduar-
do Wagner, Luiz Henrique Figueiredo e
Paulo Cezar Carvalho, lecionará as au-
las e promoverá atividades ligadas ao
ensino da matemática.

Entre estas, a publicação da revista do
professor de matemática, as Olimpíadas
de Matemática (regionais, nacionais e in-
ternacionais) e a autoria de diversos li-
vros sobre a matemática da escola se-
cundária, destinados à formação de pro-

fessores. A coleção destes livros, usada
nos cursos, representa a melhor referên-
cia disponível no Brasil para formação
de professores de ensino médio de ma-
temática, segundo dizem os organiza-
dores do programa.

EXAME DE PROFICIÊNCIA
Alunos do CCEN, que estão aptos a

fazer Proficiência em Inglês, devem ficar
atentos para a nova data do exame: dia
6 de junho próximo.

Segundo nota da coordenação do
DLEM, o exame de Proficiência é para to-
dos os alunos regularmente matricula-
dos, na turma 2009, e todos da turma
anterior, que ainda não tenham obtido a
aprovação. Estes estão obrigados a rea-
lizar o Exame de Proficiência em Inglês,
no próximo dia 6, sábado, às 8h30, no
DLEM. Informações sobre o local exato
da prova devem ser obtidas no depar-
tamento de Letras Estrangeiras moder-
nas do CCHLA, pelo telefone 3216-7402.
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Chef PB no
“Gourmet Show”

Já tem data marcada a eleição
para preenchimento da cadeira
de Crispim na APL: 18 de junho....

OSPB toca

MAESTRO DUDA

Orquestra Sinfônica da Paraíba
(OSPB) faz concerto oficial em
homenagem ao maestro José

Urcisino da Silva (maestro Duda), nesta
quinta-feira (28), às 20h30, no Cine Ban-
guê do Espaço Cultural José Lins do Rego,
em Tambauzinho. A entrada é franca.

O concerto será dividido em duas par-
tes. A primeira parte terá regência do
maestro residente Luiz Carlos Durier, e
a segunda parte ficará sob a regência do
maestro Duda, o homenageado da noite.
Todas as músicas que serão executadas
são composições do maestro Duda. Esta
apresentação faz parte do projeto Quin-
tas Musicais da Funesc, com apoio do
Governo do Estado.

As músicas escolhidas para o concerto
são: “Suíte Nordestina” e “Serenata no Ca-
pibaribe” (Visão Nordestina, Música para
Metais nº 3, e Fantasia Carnavalesca).

A Paraíba está presente no “Gor-
met Show – Encontro de Grandes
Chefs” projeto arrojado que reúne ta-
lentosos mestres de cozinha de res-
taurantes de todo Nordeste. De João
Pessoa, o destaque é para a empresá-
ria e chef, Silvana Muccini.

O evento está acontecendo no Sum-
merville Beach Resort, localizado em
Muro Alto – Porto de Galinhas (PE), du-

rante este mês de maio. “Essa inovação
e muito mais para incrementar o pala-
dar apurado dos hóspedes do resort e
presenteá-los com finais de semana ines-
quecíveis”,  comenta o gerente de ma-
rketing e vendas, Sérgio Paraíso.

Silvana Muccini, o destaque parai-
bano no evento vem de família origi-
nária da região de Oltrepo, região
montanhosa localizada na Emília Ro-
mana Norte da Itália, a Famiglia Muc-
cini, que originalmente se chamava
“Mozzini”, e migrou para o Brasil em
meados de 1877.

Com essa descendência histórica que
a Famiglia Muccini se inspirou para
abrir o restaurante homônimo localiza-
do em João Pessoa (PB), que cultiva essa
tradição em seus pratos e receitas.

“Não poderíamos deixar a Paraíba
de fora de um evento tão grandioso, já
que há anos convivemos com essa gen-

te hospitaleira e que nos prestigia a rede
Pontes Hotéis”, lembrou Paraíso.

A casa dos Muccine em João Pessoa
proporciona o típico sabor italiano com
um toque brasileiro, adaptando a mis-
cigenação vivida pela própria família
e disseminada de geração em geração.
Muccini presenteia o público com delí-
cias especiais ao melhor estilo italiano.

CENDAC
A presidente do Cendac, Tereza Ali-

ce Bezerra Cavalcanti está de para-
béns. Foi sucesso enorme o leilão dos
bodes – peças criativas de artistas
plásticos paraibanos ocorrido na Usi-

na Cultural Energisa. Teresa que co-
nheço desde 1977 quando estudamos
juntos, é talentosa e está fazendo um
trabalho primoroso no Cendac.

DOSE DUPLA
O desembargador José Di Lorenzo Ser-

pa e o cantor compositor Sérgio Túlio vão
lançar um CD “Terraço” no dia 7 de ju-
nho, no Teatro Santa Roza, às 18h30. Com
apresentação musical e coquetel. Sérgio
Túlio musicou os poemas de Serpa.

KAPETADAS
JÁ tem data marcada a eleição para

preenchimento da cadeira deixada
pelo acadêmico Luiz Augusto Cris-
pim, na Academia Paraibana de Le-
tras. Será dia 18 de junho.

GLORINHA Gadelha fez doação de
parte do acervo do mestre Sivuca a Fun-
dação Joaquim Nabuco, esta semana.

Concerto da Orquestra
Sinfônica da Paraíba será,
hoje, às 20h30, no Cine
Banguê do Espaço Cultural,
em João Pessoa

O maestro José Urcisino da Siva,
maestro Duda, como é conhecido no ce-
nário musical, é natural de Goiana – Per-
nambuco. Duda é instrumentista, arran-
jador, compositor e professor da Orques-
tra Sinfônica de Recife.

Foi vencedor de vários festivais de

frevo em Recife. Ganhou prêmios na-
cionais como de melhor arranjador do
“MPB Shell 1980”. Tem músicas gra-
vadas em todo o Brasil e também no
exterior que estão presentes em mais
de 200 discos.

Viajou com a Orquestra de Recife
para Miami, EUA, inaugurando o pri-
meiro voo internacional do frevo. In-
tegrou a caravana brasileira do Itama-
rati com músicos como Alceu Valença
e Luiz Gonzaga para participar do
“Coleurs Brèsil”.

Teve a composição “Música para Me-
tais 2”, de sua autoria, executada em con-
certo oficial pela Orquestra Nacional
Francesa, nas comemorações da Toma-
da da Bastilha em 2005. No momento
dedica-se a regência de diversas orques-
tras e bandas pelo país.
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO

#
O maestro Duda foi
vencedor de vários festivais
nacionais, inclusive foi
premiado como melhor
arranjador do
MPB Shell 1980
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JORNALISTA E ESCREVE ÀS QUINTAS-
FEIRAS NESTA COLUNA



20
JOÃO PESSOA,
QUINTA-FEIRA, 28 DE MAIO DE 2009

 A UNIÃO
“Paraíba democrática, terra amada”

LINHA DIRETA COM A COLUNA: COLUNARC@GMAIL.COM EDITORAÇÃO: GERALDO FLÔR

WWW.RCVIPS.COM.BR

Mudam de idade hoje: Agostinho César de Alcântara, Dá-
cio Lima Gonçalves Jr, Eduardo Hallule Mascarenhas,
Evanildo Filho Duarte de Sá, Fabiano Gonçalves Perei-
ra, João Bosco Gaspar, José Algusto Cardoso Maia, Leo-
nardo Coutinho, Maria Bezerra da Cruz, Maria da Guia
Araújo Lucena, Maria Dagmar Bulcão Pessoa, Milena
Brito Wanderley, Miriam Ribeiro, Nathália Braga, Regi-
na Coeli Pimentel, Saulo Barreto, Sávio Luís Dantas da
Costa, Suely Rolim Cartaxo e Valquíria Almeida.

Aniversariantes VipsAniversariantes VipsAniversariantes VipsAniversariantes VipsAniversariantes Vips

2 Feijoada do Classic
Os empresários Gleriston e Sônia Gue-

des tiveram um motivo e tanto
para comemorar no último sába-
do (23). Eles comandam há 10 anos
o tradicional restaurante Classic,
localizado no Centro da cidade e
que é point obrigatório para quem
é admirador da boa cozinha com
preço justo. No Classic circulam
sempre políticos, empresários, ad-
vogados  e muitas decisões impor-
tantes são definidas lá. Para não
deixar passar em branco esses 10
anos ininterruptos  de sucesso à
frente daquele templo da gastro-
nomia,  eles brindaram a data es-
pecial com uma super feijoada reu-
nindo clientes e amigos ao som da
banda Antiguidade do Samba, que
embalou a tarde animada. Confi-
ra quem circulou por lá.

2 Cobertura Nacional da Illusion
A festa Illusion, grande comemoração do aniversário do colunista

Ricardo Castro, contará com a uma cobertura muito especial,
ou seja, a participação do programa Espaço Ideal, de Belo Hori-
zonte, que vem especialmente a cidade atendendo convite de
RC. O programa é de variedades e é apresentado por Sandra
Coelho, que vai cobrir também os nossos pontos turísticos, pois
tem um quadro específico nesta área.

2 Parcerias
A vinda da equipe do programa Espaço Ideal só foi possível graças

a apoios importantes, como o da PBTur, presidida por Rodrigo
Freire, que teve a visão de uma ótima oportunidade em divul-
gar nosso Estado em Minas Gerais através do trabalho desen-
volvido pela apresentadora Sandra Coelho. O Hotel Tambaú,
que faz parte da rede Tropical e é presidida por Adenias Gonçal-
ves Filho, vai hospedar os jornalistas mineiros também como
forma de apoio.

2 Mais coberturas
Outros programas de TV, só que locais, também confirmaram  pre-

sença na festa Illusion, entre eles o Espaço Mulher, comandado
por Jasa Costa e o da apresentadora Thereza Madalena,  ambos
da TV Master, além do novíssimo Casa Master, programa de
decoração e arquitetura apresentado por Juliana Elisa, que vai
mostrar como se produz uma festa. A TV Miramar também
marcará presença e a bonita Marília Lima estará entrevistando
os vips presentes. Show de bola.

 O Projeto Seis e Meia começa o mês de junho com força
total e grandes artistas. No dia (3), quarta-feira da próxima
semana, a atração principal será o cantor e compositor Peni-
nha, um dos mais consistentes e resistentes nomes da MPB,
que ‘explodiu’ nas paradas de sucesso de todo país nos anos
70, se mantendo até hoje no ranking dos grandes composi-
tores. Informações 9134-7610.

 A contagem regressiva para ver o rei Roberto Carlos já come-
çou em João Pessoa. A casa de shows Forrock iniciou a venda
dos ingressos para o show, que acontece no dia 3 de junho, às
21 horas, e marca a passagem do cantor e compositor pela
Paraíba. Os preços variam entre R$ 40 e R$ 1.5 mil. A Capital
foi incluída na sua turnê comemorativa dos 50 anos de carrei-
ra.

 Será hoje, às 17h30, na sede da Academia Paraibana de
Letras, no Centro Histórico de João Pessoa, o lançamento da
edição comemorativa ao cinquentenário da Antologia ‘Ge-
ração 59’, obra que reúne trabalhos de 14 poetas paraiba-
nos. Esse evento marca o início das comemorações do cin-
quentenário do movimento cultural que ficou conhecido
pelo mesmo nome do livro, coordenado na época pelo poeta
e filósofo Vanildo Brito.

Por DentroPor DentroPor DentroPor DentroPor Dentro CelebritiesCelebritiesCelebritiesCelebritiesCelebrities
 Marly Marley, jurada do “Programa Raul Gil,

será homenageada hoje na calçada da
fama do Espaço Cultural Souto Maior loca-
lizado no restaurante Arte e Vida no muni-
cípio de Embu das Artes, São Paulo. Após a
cerimônia, será oferecido um jantar para a
homenageada e seus convidados.

 Embora o Roger continue afirmando que
desconhece o assunto casamento, Debo-
ra Secco já começou a distribuir os convi-
tes para o grande dia. Os convites estão
sendo bem regulados. De famosos, até
agora, só foram convidadas a Ivete Sanga-
lo, a Juliana Paes, a Xuxa e a Fernanda Paes
Leme. Será que a lista vai parar por aí.

 Adriana Lima, uma das mulheres mais sen-
suais do mundo segundo publicações es-
pecializadas em moda, está grávida de
três meses. Será o primeiro filho da mo-
delo brasileira, que tem 27 anos e desde
fevereiro é casada com o jogador de bas-
quete Marko Jaric.

2 Caminho da Paz
A cremação vem crescendo no país e a Paraíba inaugura, nesta

quinta-feira (28), o terceiro crematório do Nordeste. A Central
de Velórios e Crematório Caminho da Paz, na BR 230, vai ofere-
cer serviços diferenciados, entre eles apoio psicológico e ceri-
monialista. Os empresários Zilma e Carlos Navarrete estão
empenhados em oferecer um serviço de alto nível para os mo-
mentos de despedida dos entes queridos. O projeto é da arquite-
ta Iris Galvão.

2 Cultura italiana
O Centro Cultural Dante Alighieri realizará a semana da cultura

Italiana - 2009, com uma ótima programação, sempre iniciando
às 19 horas e que inclui: comemoração do aniversário da Repú-
blica Italiana, apresentação de filmes italianos, noite dedicado a
literatura, palestra do professor Pedro Cristiano da UFPB e Sera-
ta comemorativa dos 12 anos  da Fundação da Dante Alighieri.

Gleriston e Sônia Guedes com Clodoaldo Ribeiro e Cláudia Lisboa na
Feijoada do Classic

Ricardo Castro com a empresária Valentina Sintônio também na Feijoada do Classic

A
apresentadora

Sandra
Coelho

marcará
presença na
festa Illusion
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Para estar perto de Deus
basta estar perto do
homem”
Kahlil Gibran“

Opção para as noites de terça-feira: a cantora Ana Célia, com
sua voz suave, estará no Banana Beer (Açude Novo), acompa-
nhada por outro grande talento da terra que é o músico e
cantor Ataualpa Freire.

Uma figura muito simpática e comunicativa que conheci na
festa de Urbano Lima, foi Adelaide Freire, vinda de João Pes-
soa, com o marido Herval, que fotografou toda a festa.

Aniversariante de 27 de maio, a médica Terezinha Gaudêncio,
mãe de Álvaro Gaudêncio Neto, uma dama muito estimada,
teve comemoração antecipada em casa da filha Simone. Terá
nova festa no dia 29.

Aniversariantes de amanhã, são: Ireni de Brito Macedo (Guapa
Confecções) e o ex-vereador David Mangueira.

Os bailarinos e coreógrafos Fernanda Barreto e Romero Motta
continuam preparando com afinco, as alunas do Palácio das
Artes Suellen Carolini – Palasc, para a participação no III Pas-
so de Arte Norte/Nordeste.

VVVVVaivémaivémaivémaivémaivém

LINHA DIRETA COM A COLUNA: HERMANOJOSE@BOL.COM.BR

2 Festividade
Hoje é Dia do Ceramista. “A pa-

lavra ‘cerâmica’, vem do
grego keramikós, que signi-
fica ‘de argila’. A cerâmica é
um dos materiais que acom-
panham o ser humano des-
de a Pré-História. Ao deixar
as cavernas e se tornar agri-
cultor, o ser humano neces-
sitou de utensílios domés-
ticos que pudessem auxiliá-
lo em seu dia-a-dia. Tais
utensílios tinham de ser de
material resistente, imper-
meável e de fácil fabricação.
Assim, a argila foi adotada no
seu fabrico. O ser humano
descobriu que a argila podia
ser moldada, quando mistu-
rada à água, e que endurecia
ao ser queimada. Com essa
descoberta, ele pôde fazer ca-
sas, vasilhas para armazena-
mento de água, alimentos, vi-
nho, óleo etc”.

2 Festa em família
 Apenas familiares e alguns

amigos mais próximos fize-
ram o clima alegre e acon-
chegante da comemoração
do aniversário de Eurico de
Arruda Câmara, na noite do
sábado, dia 23.

 Precedido de salgados finos e
bebidas variadas, incluindo
o indispensável scotch,
tudo servido por um gar-
çom, um esplêndido jantar
coroou a festa.

 O feliz aniversariante teve a
inseparável companhia do
irmão Eufrázio, do irmão
Eugênio com a esposa Dodô,
da irmã Euda, da sobrinha
Isabele com o marido
Eduardo Lucas, além dos
primos Marcos e Miguel Ri-
beiro, com as respectivas
esposas, Vanilda e Marga-
reth, além de Paulinho Ve-
loso Ribeiro, entre outros.

2 Para Urbano
 Informalidade a par com muita música, caracterizaram a festa

de aniversário de Urbano Araújo de Lima, no dia 24 deste mês,
carinhosamente organizada por Luzineide Farias, sua esposa.
Isto, sem falar no variadíssimo cardápio do almoço, que foi da
feijoada ao camarão, da buchada ao bacalhau, passando por
um soufflé de cenoura, enquanto um churrasco era servido in-
cessantemente.

 E a música? Nada mais nada menos, que Gabmar Cavalcanti no
teclado, Kátia Virgínia com sua voz inigualável, e seu irmão
Márcio Telles ao violão. Como se não bastasse veio de Cuité,
uma virtuose do sax, Cleane, que também possui uma bela voz.
A anfitriã fez dueto com Kátia e saiu-se muito bem.

 O versátil repertório musical incluiu a sempre jovial jovem guar-
da, e muita gente caiu na dança.

 Além de Urbano, outros aniversariantes de maio tiveram direito
ao “Parabéns a Você”: a própria Luzineide, do dia 10, Adelaide
Freire, do dia 16, e Vanda Souto, do dia 25.

 Familiares de Luzineide vieram de Cuité; a tia Aliete Fonseca e a
irmã Leneide, com o marido José Pereira; o irmão Célio José com
a esposa Rita de Cássia e a filha Célia Rayane; e o outro irmão,
Ceciliano; o irmão de Urbano, Ataliba com a esposa Damiana; o
vereador Josinaldo Anselmo com a esposa Jadna; Adelaide e
Herval Freire vindos de João Pessoa; e Vanda e Gilson Souto com
os filhos Helton e Renan.

2 Noviça
 A queridíssima intelectual Lourdinha Luna, é a mais nova

associada do Clube do Vinho da Paraíba. Verdadeiro
relicário repleto de memórias da história da Paraíba e
altamente reverenciada pela “inteligentzia” do nosso
Estado, além de colunista domingueira deste jornal; Lour-
dinha agrega o telurismo do seu saber às reuniões da
querida sociedade que tem entre seus objetivos a pre-
servação da cultura, onde o vinho e sua história são uma
consequência.

2 Tarde das Mães
 A Casa da Amizade foi o

espaço escolhido pelo
colunista social Olivei-
ra Filho para realizar a
sua Tarde das Mães
2009, na última segun-
da-feira, contando com
a presença da presiden-
te da entidade, Yone Je-
rônimo.

 Afora as homenagens,
outro ponto alto da fes-
ta foi a apresentação do
cantor Léo Sttar com
sua belíssima voz, que
conquistou o público,
formado quase inteira-
mente por damas da so-
ciedade campinense. Ele
foi acompanhado por
Alex no teclado e Genny-
son Lima no violão.

Emília Malta e Ricardo Barbosa, engenheiro da Odebrecht quando oficializaram
união no último sábado, dia 23, na Matriz do Colégio Salesiano com recepção na
Arcádia Paço Alfândega, no Recife-PE

Lourdinha Luna, à direita, na foto com Gizelda Falconi, no jantar do Clube do
Vinho, em 19 de maio
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Agenda

2 CINEMA
ANJOS E DEMÔNIOS - (140
min/Legendado) – Cens. 16
anos. Suspense. Box 5 e 6 –
14h30 e 12h50 (exceto terça
e quinta) e 17h30; 15h40,
17h30, 18h30, 20h30 e
21h30. Tambiá 5 - 14h00,
17h00 e 20h00.

STAR TREK - (126 min/Le-
gendado) – Cens. 14 anos.
Ficção. Box 1 – 13h20 (ex-
ceto terça e quinta), 16h00,
18h40, 21h20. Box 8 (Du-
blado) - 15h00, 17h40.
Tambiá 2 - 20h20.

X- MEN ORIGENS: WOLVE-
RINE - (114 min) – Cens. 14
anos. Ação. Box 2 e 7 –
13h00 e 14h00 (exceto terça
e quinta),15h35, 16h35,
18h05, 19h05, 20h35 e
21h35. Box 3 (Dublado) –
13h30 (somente sexta, se-
gunda e quarta-feira),
16h05, 18h35, 21h05. Tam-
biá 4 - 14h00, 16h10,

18h20 e 20h30. Campina 4 -
14h20, 16h30, 18h40 e
20h50.

A FESTA DO GARFIELD -
(84 min/Dublado) – Cens.
Livre. Animação. Box 3 –
14h10 (somente sábados e
domingos).

DIVÃ - (93 min/Digital) –
Cens. 14 anos. Comédia.
Box 4 – 15h05, 17h05,
19h10, 21h15.

PRESSÁGIO - (124 min) –
Cens. 12 anos. Suspense –
Box 8 – 21h00.

ANJOS DA NOITE - A REBE-
LIÃO - Censura 16 anos.
Aventura.  Tambiá 1 - 14h30/
18h30. Campina 2 - 16h20/
20h20.

OS DELÍRIOS DE CONSUMO
DE BECKY BLOOM - Cens. 12
anos. Romance. Campina 1 -
19h00/ 21h00.

EVOCANDO ESPÍRITOS. Cens.
14 anos. Terror. Campina 1 -
15h00/ 17h00.

A MONTANHA ENFEITIÇADA -
Censura 12 anos. Aventura.
Tambiá 2 - 14h20, 16h20 e
18h20. Campina 2- 14h20 e
16h20.

VELOZES E FURIOSOS 4.
Censura 14 anos. Ação. Tam-
biá 1 -16h30/ 20h30. Campina
3 - 14h40/ 16h40/ 18h40/
20h40.

UMA NOITE NO MUSEU 2 -
(140 min) – Cens. Livre.
Aventura. Box 2 e 5 – 13h10
e 14h10(excento terças e
quintas-feiras),15h30,
16h30, 18h00, 19h00,
20h20 e 21h20. Tambiá 6 -
14h15, 16h15, 18h15 e
20h15.

CHE -  Censura 12 anos.
Tambiá 3 – 15h00, 17h30 e
20h00.

Áries (21/03 a 20/04)  - Você está
entrando em mais uma fase de
mudanças efetivas e da definição de
tudo o que começou há dois meses.
Durante os próximos dias, o que não
tiver mais sentido para você será deixado
para trás definitivamente. Você deve
deixar claros seus pontos de vista.

Gêmeos (21/05 a 20/06) - Não
deixe de prestar atenção à maneira
que tem se comunicado.
Especialmente se for fechar algum
negócio ou parceria. Se puder, adie
qualquer decisão que envolva as
palavras, especialmente contratos de
médio e longo prazo.

Câncer (21/06 a 20/07)  - A lua
ainda em seu signo logo pela manhã
possibilita que você finalize
definitivamente algumas situações
que vem arrastando há algum tempo e
já não quer mais. Suas parcerias
passam por provações intensas já há
algum tempo, inclusive as afetivas.

Libra (21/09 a 20/10) - Já faz tempo
que você espera que alguns processos
sejam definitivamente finalizados, mas
sem sucesso. Durante esta semana
você deve sentir que o ritmo natural da
vida começa a voltar ao normal.
Finalizações estão previstas
especialmente a relacionamentos que
não fazem nenhum sentido.

Capricórnio (21/12 a 20/01) -

Saturno agora em seu movimento
direto facilita o andamento de
projetos e traz a você possibilidades
de novos negócios que provavelmente
serão a mola propulsora para uma
estruturação definitiva de sua vida. No
entanto, não deixe de olhar para suas
emoções.

Virgem (21/08 a 20/09) - Já
durante esta semana você pode
esperar pelo andamento mais rápido
de seus projetos e mesmo situações
com pessoas que se encontravam
estagnadas. Tudo vai acontecer muito
rapidamente daqui para frente e você
terá a chance de finalizar situações.

Sagitário (21/11 a 20/12) - O
ambiente que o rodeia tem trazido
muitas benesses a você. Amigos,
romances, novos estudos, muito
trabalho, cada coisa ocupando
lentamente o seu devido lugar.
Saturno ainda pressiona, mas mesmo
assim você sente que algo já caminha
diferente.

Peixes (20/02 a 20/03) -  Sua
inspiração e romantismo faz com que
você transmita uma aura de paz e
tranqüilidade, o que é muito bom, pois
existem alguns problemas do seu
passado que devem ser solucionados e
deixados definitivamente para trás.
Procure conversar com que precisa, no
entanto a gentileza.

Touro (21/04 a 20/05)  -  Você passa
por uma fase de imersão à muitas
necessidades, mas principalmente a de
isolamento e reclusão. Neste
momento, a vida social e romântica
precisam de sua energia também e
você se sente exigido por todos os
lados.

Leão (21/07 a 20/08) - Apesar de seu
jeito expansivo e exuberante, você vai
preferir ficar quieto em seu canto, sem
muita conversa. É um dia para pensar
em tudo o que tem acontecido em sua
vida e provocado tantas mudanças. Há
um lado em você que precisou de
tudo o que viveu até agora.

Escorpião (21/10 a 20/11) - Com
mercúrio ainda retrogrado durante
toda semana você deve ficar atento
para impedimentos passageiros ao
andamento de alguns negócios ou
mesmo de acordos entre parcerias
principalmente comerciais. Procure
adiar qualquer decisão importante e
não assine nenhum papel.

Aquário (21/01 a 19/02)  - Caso
você sinta alguma instabilidade em
seu trabalho, procure encontrar
saídas para a reestabilização. Não se
abale com acontecimentos
passageiros. Nada de grave está
previsto, muito pelo contrário, pois
você conta com a proteção de
Júpiter caminhando pelo seu signo.

‘Anjos da Noite - A Rebelião’ permanece em cartaz nos cinemas de Campina e Capital
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Paraíba recebe o projeto

U

Sumé, Santa Luzia e João
Pessoa terão exibição de
filmes produzidos por
moradores das três cidades

REVELANDO OS BRASIS
m  projeto seleciona e transforma
em vídeo histórias de moradores
de cidades até 20 mil habitantes.

Depois, retorna a esses lugares para exibir
a produção gratuitamente e ao ar livre.

Sumé, Santa Luzia e João Pessoa serão as
cidades paraibanas que terão a oportuni-
dade de conhecer parte do resultado do
projeto “Revelando os Brasis”, uma inicia-
tiva do Ministério da Cultura e do Instituto
Marlin Azul para democratizar o acesso
ao mundo audiovisual em cidades brasi-
leiras com até 20 mil habitantes.

Os dois primeiros municípios, Sumé e
Santa Luzia, terão o privilégio de receber o
projeto porque dois dos 40 selecionados em
todo o Brasil para transformar em vídeo
suas histórias são moradores da cidade.

São eles o professor Zito Júnior e o estu-
dante de Ciências Sociais José Aderivaldo
Silva da Nóbrega, respectivamente de
Sumé e de Santa Luzia.

Um caminhão do projeto levará para os
dois municípios e, depois, para João Pessoa
toda a estrutura necessária para se montar
um cinema ao ar livre. Em Sumé, a exibição
dos vídeos acontece hoje, dia 28, às 19 horas,
na praça central da Cidade.

Os moradores da cidade, que tem 16,5
mil habitantes, vão assistir, primeiro, ao
vídeo de Zito Júnior com o título “Capa de
Chuva”, que conta uma história de ficção
de um menino, morador do Cariri parai-
bano, que ganha de presente do pai uma

capa de chuva, algo quase sem utilidade
num lugar que pouco chove. Em seguida,
eles assistirão a outros três vídeos produ-
zidos por selecionados do projeto.

No dia seguinte, 29, será a vez de San-
ta Luzia receber o circuito de exibição,
também a partir das 19 horas, na praça
Alcindo Leite. Lá, o vídeo do morador

José Aderivaldo Silva da Nóbrega será
exibido primeiro. Com o título “Talha-
do”, o documentário conta a história do
processo de ocupação do sítio Talhado,
iniciado pelo escravo José Bento e sobre
o reconhecimento do local como uma
área remanescente de quilombo.
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO

O estudante Aderivaldo Silva da Nóbrega produziu filme que será exibido em Santa Luzia

O projeto Revelando os Brasis é voltado
para moradores de cidades brasileiras com
até 20 mil habitantes. Eles se inscrevem
contando uma história que gostariam de ver
transformada em vídeo.
Do total de inscritos – nesta edição do projeto,
foram 712 inscrições –, 40 são selecionados.
Os escolhidos participam de um curso
intensivo de produção audiovisual no Rio de
Janeiro e têm a oportunidade de conviver com
profissionais da área, que compartilham
conhecimentos relacionados a roteiro, planos
de produção, fotografia, som e edição.
Depois, os 40 retornam para suas cidades,
montam suas equipes com moradores da
própria cidade e produzem seus vídeos,
com apoio de dois profissionais da área.
Na terceira etapa do projeto, as cidades dos
40 selecionados terão a oportunidade de
conferir o resultado do trabalho. Três
caminhões irão percorrer entre os meses de
maio e junho 27.500 quilômetros em 18
estados brasileiros, cujas capitais também
serão alvo da exibição dos vídeos produzi-
dos em sua região.
No dia 1º, moradores de João Pessoa também
terão a oportunidade de conhecer os vídeos
dos dois paraibanos, na Praça da Paz, no
Bairro dos Bancários, a partir das 19 horas.
Tanto em João Pessoa como em Sumé e
Santa Luzia serão exibidos, além dos vídeos
paraibanos, outras duas produções de
moradores de cidades do estado de
Pernambuco. “O Baque da Zabumba
Centenária contra o Tic-Tac do Tempo” e
“Passarelas: uma História de Carnaval”
completam a lista de produções exibidas.

SAIBA MAIS #

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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SBDE – SOCIEDADE BRASILEIRA DE EMBALAGENS E DESCARTAVEIS LTDA. CNPJ/CPF  N° 86.445.822/0003-
63. Torna publico que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de
operação n°872/2009 em João Pessoa, 26 de maio de 2009 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Fabricação
de peças de plásticos – 1ª etapa. Na(o) Rua P II QD 496 LT 2267 Distrito Industrial. Município João Pessoa – UF:
PB. Processo: 2009-002478/TEC/LO-0572.

CHARLES DIKSON ALVES DE BRITO – ME. – CNPJ/CPF  N° 00.156.631/0001-02. Torna publico que a SUDEMA
– Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a licença de Operação n° 869/2009 em João
Pessoa, 25 de maio de 2009 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Abatedouro de aves. Na(o) – Rodovia BR 230
Contorno da cidade de Patos. Município: Patos – UF: PB. Processo: 2009-000878/TEC/LO-0193.

JOSIL PAULO DE MELO (MELLOS BAR) – CNPJ/CPF: 147.884/464-72 Torna público que a SUDEMA - Superinten-
dência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº 743/2009 em João Pessoa, 12 de
Maio de 2009 - Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Bar e restaurante. Na(o) – R. MALTA, 216 A TIBIRI II –
Município: SANTA RITA  - UF: PB. Processo: 2009-001367/TEC/LO-0074 – CEP: 58.302.280

VALDEREZ VITURINO SERAFIM – AUTO POSTO JAMACY – CNPJ: 06.329.982/0001-46 Torna público que
a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº 2546/
2008 em João Pessoa, 23 de Outubro de 2008 - Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Comércio de com-
bustíveis: gasolina, álcool, óleo diesel; venda de óleo lubrificante; troca de óleo; loja de conveniência.
Na(o) – R. ELVIDIO FIG SILVA, 165, XIQUE XIQUE –Município: ITAPORANGA  - UF: PB. Processo: 2008-
003436/TEC/LO-0826 – CEP: 58.780-000

PREFEITURA MUNICIPAL DE PAULISTA – CNPJ / CPF Nº 08.945.727/0001-53 Torna Público que a SUDEMA –
Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Simplificada nº 797/2009 em João
Pessoa, 19 de Maio de 2009 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Perfuração e Instalação de 16(dezesseis)
Poços Tubulares para captação e Adução  de Água para Abastecimento das Comunidades Rurais. Assistidas
Na(o) – VÁRIAS COMUNIDADES RURAIS  DO MUNICÍPIO –   Município: PAULISTA – UF: PB.Processo: 2009-
002031/TEC/LI-0189

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUBATI – CNPJ/CPF Nº 08.732.182/0001-05, Torna público que a SUDEMA –
Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Instalação nº. 1390/2008 em João
Pessoa, 28 de julho de 2008 – Prazo 730 dias. Para a atividade de CONSTRUÇÃO DE UM GINÁSIO POLIESPOR-
TIVO, DOTADA – FOSSA SÉPTICA E SUMIDOURO PRISMÁTICA. Na (o) – MUNICÍPIO DE CUBATI ZONA URBA-
NA. Município: CUBATI – UF: PB. Processo: 2008-001049/TEC/LI-0057

Detran investiga participação
de autoescolas em fraudes

Investigações constataram que há indícios de participação de mais de um Centro de Formação de Condutores no esquema

inda não há previsão
para a revelação do
nome do Centro de For-

mação de Condutores acusado de
participação num suposto esque-
ma de irregularidades no setor de
habilitação do Departamento Es-
tadual de Trânsito (Detran).

As primeiras investigações, re-
alizadas por uma comissão espe-
cial, constataram que há indícios
de participação de mais de uma
autoescola e, seguindo orientação
da assessoria jurídica, a direto-
ria do órgão decidiu adiar a di-
vulgação do nome do primeiro

A
Centro de Formação de Condu-
tores apontado pela comissão de
sindicância, considerando que a
revelação poderia prejudicar a
segunda fase das investigações.

Oito servidores do Detran que
foram afastados das funções ain-
da serão ouvidos, já que está sen-
do garantido a todos o direito
constitucional de ampla defesa.
Segundo o coronel Américo
Uchôa, superintendente do órgão,
uma das missões da comissão
especial será tentar descobrir o
número de CNHs fornecidas ir-
regularmente, para que o órgão
possa cassar esses documentos
dos candidatos beneficiados pelo
suposto esquema de fraude.

Programa de Artesanato da PB
realiza seminário em Patos

O Governo do Estado e o Ser-
viço Brasileiro de Apoio às Mi-
cro e Pequenas Empresas na
Paraíba (Sebrae-PB), através do
Programa de Artesanato Parai-
bano, promovem nesta sexta-
feira (29) em Patos, mais um en-
contro do Seminário Regional
de Artesanato. O evento vai
reunir no auditório do Sebrae
daquela cidade, artesãos serta-
nejos cadastrados no programa.

O seminário será aberto pelo
secretário do Turismo e do De-
senvolvimento Econômico, Edi-

valdo Dantas da Nóbrega, e pela
gestora do Programa, Marielza
Rodriguez Targino de Araújo. O
evento, um café da manhã ofe-
recido aos artesãos, terá sequ-
ência com duas palestras, uma
sobre o tema 'Motivacional',
ministrada pelo consultor do
Sebrae, Valdolírio Soares, e a
outra envolvendo o tópico 'Mer-
cado justo', ministrada pelo
consultor do Projeto Artesana-
to Solidário, Júlio Ledo de Melo.

Nessa quinta-feira (28), a ges-
tora Marielza Araújo estará na
cidade de Cajazeiras partici-
pando de exposição de cerâmi-
ca no hall do Banco do Brasil.

Hemocentro
faz coleta de
sangue apesar
da forte chuva

Apesar das fortes chuvas du-
rante todo o dia dessa quarta-
feira (27), em João Pessoa, a cole-
ta externa de sangue, realizada
pelo Hemocentro da Paraíba, no
Parque Solon de Lucena (Lagoa),
no Centro da cidade não sofreu
alterações. A estudante Daniela
dos Santos Nascimento, 22 anos,
que mora na comunidade Coli-
nas do Sul, no Grotão, foi uma
das doadoras voluntárias. "Sem-
pre tive vontade e, agora, tive a
oportunidade e resolvi fazer esse
ato de solidariedade, pois sei que
estou ajudando alguém que está
precisando de sangue", afirmou,
garantindo que iria doar perio-
dicamente.

O artesão Cícero Batista dos
Santos, 33 anos, que mora na
Ilha do Bispo, também compa-
receu à unidade volante. Ele dis-
se que devido ao trabalho diá-
rio não lhe sobrava tempo para
doar sangue. "Eu vim resolver
alguns problemas aqui no Cen-
tro e, quando vi o ônibus de
coleta, realizei o desejo e ago-
ra vou me esforçar para en-
contrar tempo e me tornar um
doador assíduo", garantiu.

Itamar de Lucena da Silva, 23
anos, que mora no bairro 13 de
Maio, e trabalha como coorde-
nador de vendas, também este-
ve no Parque Solon de Lucena
para doar sangue. Ele afirmou
que está doando pela primeira
vez, mas espera repetir o gesto
outras vezes. "Quando chegar o
tempo irei ao Hemocentro fazer
uma nova doação, pois sei que
com o meu gesto estou salvan-
do vidas", comentou o rapaz.

A próxima coleta externa de
sangue acontece neste sábado
(30), no templo da Igreja Univer-
sal do Reino de Deus, na Aveni-
da Epitácio Pessoa. Esse traba-
lho vem sendo realizado sem-
pre às quartas-feiras e algumas
vezes aos sábados e tem como
principal objetivo garantir o es-
toque de sangue. A coleta é feita
das 8 às 16 horas. De acordo com
a coordenadora de Ações Estra-
tégicas do Hemocentro, Vânia
Pereira, a cada coleta externa
podem ser feitas até 60 doações
de sangue. A assistente social do
órgão, Maria das Neves Perei-
ra, disse que a cada mês são ne-
cessárias 2,5 mil bolsas de san-
gue para abastecer os hospitais
públicos e privados do Estado.
O telefone para solicitar coleta
externa de sangue é o 3218-7698.

Uma equipe formada por ho-
mens do Corpo de Bombeiros e
engenheiros do Conselho Regio-
nal de Engenharia, Arquitetu-
ra e Agronomia da Paraíba
(Crea-PB) vistoriou na manhã
desta quarta-feira (27), as ins-
talações de barracas no Parque
do Povo, em Campina Grande.

O engenheiro Geraldo Mage-
la, do Crea, e o inspetor Jorge
Luiz Rocha vistoriaram as es-
truturas de alvenaria, o ater-
ramento elétrico, os camarotes,
palco e parques de diversão. Os
bombeiros verificaram a rede
de hidrantes do parque, extin-
tores de incêndio e saídas de
emergência.

Este ano, o Parque do Povo
contará com 163 barracas e 92
quiosques. A Energisa só fará a
ligação elétrica dos pontos co-
merciais que apresentarem a
Certidão do Corpo de Bombei-
ros. Até o final da manhã desta
quarta-feira, apenas 60 barra-
cas estavam regularizadas.

A abertura do São João cam-
pinense está prevista para esta
sexta-feira (29) e menos de 50%
das barracas estão aptas para
o funcionamento normal.

De acordo com o comandan-

Bombeiros e Crea vistoriam
barracas no Parque do Povo
Ionete Oliveira
DA SECOM/CG

te do 2º Batalhão de Bombeiro
Militar (BBM), coronel Jair Car-
neiro, "todas as recomendações
prévias foram repassadas aos
barraqueiros. Esta é a segunda
vistoria realizada pelo Corpo
de Bombeiros. O resultado será
encaminhado ao Ministério
Público".

Já o capitão Fábio Santos,
chefe do Centro de Atividades
Técnicas do 2º BBM, informou
que "para as barracas da par-
te superior do parque, que são
as maiores, foram solicitados
dois extintores (uma de água e
um de pó); as barracas da par-
te inferior devem ter apenas
um extintor de pó". Uma vis-
toria final será realizada na
sexta-feira.

#
A abertura do São João
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sexta-feira (29) e menos
de 50% das barracas
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